

ES LA PROYECCIÓN

de mujeres gobernadoras que habrían obtenido una victoria en la elección pasada.

- La mayor cifra en la historia del país.
- > Entre ellas se encuentran dos polémicas representantes del partido guinda:





Layda Sansores

Evelyn Salgado



El Universal Sección: Estados 2021-06-09 02:24:46

522 cm2

Página: 12

\$58,446.90

1/2

CAMPECHE Y MICHOACÁN

Perfilan disputa para definir dos estados

Estrecho margen en los resultados y **denuncias de presuntas** irregularidades podrían obligar a que se decidan en tribunales

YAZMÍN RODRÍGUEZ Y CARLOS ARRIETA

Corresponsales

-estados@eluniversal.com.mx

Las elecciones para gobernador de Campeche y Michoacán se podrían decidir en tribunales debido al estrecho margen entre los candidatos punteros —tres en el caso de Campeche— y las denuncias sobre presuntas irregularidades.

Pelea de tres

En Campeche, tanto Movimiento Ciudadano como la alianza Va por Campeche (PAN-PRI-PRD) anunciaron que impugnarán el resultado, pese a que Layda Sansores (Morena-PT), quien tiene una ventaja de 1.67% sobre el segundo lugar, Eliseo Fernández Montúfar (MC), declaró que "no habrá reversa" en el resultado y será la primera mujer gobernadora de esta entidad.

Por su parte, Fernández Montúfar dijo que no permitirá que "roben los votos que legítimamente obtuvimos" y pidió un conteo "voto por voto".

En opinión del investigador egresado de la UNAM y académico de la Universidad del Carmen Moisés Frutos Cortés, el resultado de la elección en favor de la candidata de Morena-PT "sería irreversible". "Solamente tienen acusaciones entre sí, de los tres principales partidos políticos que compitieron, todos se acusan de compra y reparto de dinero para las campañas políticas... todo difícil de sustentar legalmente", precisó.

Sin embargo, abogados de MC y de la alianza Va por México indicaron que ya trabajan en las pruebas y evidencias de las irregularidades detectadas para proceder ante los órganos electorales locales y federales.

Por su parte, la presidenta del Instituto Electoral de Campeche, Fabiola Bojórquez González, declaró que habrá que esperar los cómputos en los consejos, conforme marca la ley.

En tanto, Sansores encabezó la tarde de ayer la llamada "marcha de la victoria" en Campeche. "Esta victoria se cocinó a fuego lento, pero hoy sabe a gloria", dijo.

Reclaman intervención del narco

En Michoacán, las dirigencias estatales de PAN-PRI y PRD anunciaron que pedirán una revisión detallada a los órganos electorales del desarrollo de la jornada electoral e incidencias.

Reclamaron que organizaciones delictivas intervinieron para favorecer al candidato de Morena, Alfredo Ramírez Bedolla, quien lidera los resultados con 41.59%.

Consideraron que eso impidió que el candidato común del

Equipo por Michoacán, Carlos Herrera Tello, ampliara el número de votos a su favor. La diferencia entre ambos es de 2.56%.

Los dirigentes estatales de los institutos políticos señalaron diversas irregularidades, principalmente que hubo 55 mil votos nulos, cantidad superior a los 40 mil 47 votos con los que Ramírez Bedolla aventaja a Herrera.

Víctor Manuel Manríquez González, presidente del PRD, sostuvo que los representantes de casillas en Tierra Caliente y en Salvador Escalante informaron que sujetos armados los obligaron a marcar las boletas para gobernador a favor de Morena.

Reiteró que el crimen organizado impidió a los representantes del Equipo por Michoacán el ingreso a las casillas.

Además, añadieron que hubo robo de urnas, amenazas de presidentes y funcionarios de casillas electorales, así como movilizaciones que inhibieron la asistencia de los votantes.

MOISÉS FRUTOS

Investigador y académico

"Los partidos inconformes no parecen tener por lo pronto pruebas contundentes para anular la elección"





El Universal Sección: Estados 2021-06-09 02:24:46

522 cm2

Página: 12 \$58,446.90

2/2



Cientos de personas marcharon ayer en Campeche para respaldar a la candidata de Morena, Layda Sansores, quien tiene una ligera ventaja en el PREP.



La Jornada Sección: Estados 2021-06-09 03:45:50

120 cm2

Página: 26 \$26,012.59

1/1

Defensores de bosques se enfrentan con sicarios

CHILPANCINGO, GRO.

Los enfrentamientos armados entre defensores de los bosques del ejido Guajes de Ayala, municipio de Coyuca de Catalán, y cientos de pistoleros, presuntamente integrantes del grupo defictivo La familia michoacana, cumplieron ayer dos dias, dio a conocer Javier Hernández, secretario de los bienes comunales de dicho ejido.

En esa región de la Tierra Catiente de Guerrero, pobladores denunciaron que "la Guardia Nacional pactó con el grupo delincuencial" para incursionar en sus comunidades. Dijeron que "tenían seis días para acabar con nuestros pueblos, porque participarian en la vigitancia de la elección del domingo pasado".

Los denunciantes aseguraron que los federales levantaron la base de operaciones mixtas que habían instalado en la comunidad de El Pescado. "Gente cercana a los delincuentes nos informó que el gobierno había pactado con ellos".

En entrevista, expresaron que desde el lunes han pedido que el Ejército intervenga.

"Hemos llamado a la Guardia Nacional y no hacen caso; lo mismo el gobierno estatal. Los hombres hacen lo que pueden, pero están en desventaja grandisima, porque son pocos. Tenemos miedo de que le hagan daño a nuestros niños", afirmó una mujer.

Dijo que a las siete de la mafiana del martes los criminales reanudaron los ataques. "La situación se complica en el punto conocido como Las Truchas, y (el lunes) las balaceras terminaron a las 11 de la noche".

"Ninguna autoridad ha venido. (Los delincuentes) rompieron la carretera y no hay paso. Estamos rodeados por tres frentes y el gobierno no nos hace caso", agregó.

Llegan 100 pistoleros

La comisaria de los Guajes de Ayala, reclamó a las autoridades: "Desde ayer estamos pidiendo apoyo, y no nos escuchan. Es urgente que nos echen la mano. Hay muchos niños y no podemos salir".

Javier Hernández señaló que desde las nueve de la mañana del lunes, en el camino que va de El Coyol a Hacienda de Dotores, "unos 100 pistoleros iban a las comunidades que les están haciendo frente".

Responsabilizó al presidente Andrés Manuel López Obrador y al gobernador Héctor Astudiilo Flores de lo que suceda en esos poblados.

Sergio Ocampo, corresponsal





Una visita muy significativa

#MONREALENPUBLIMETRO

POR

Ricardo Monreal Senador de la República

Esta columna expresa sólo el punto de vista de su autor, no de Publimetro.

Esta semana, el presidente Andrés Manuel López Obrador recibió a la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris. La visita ha sido significativa por los acuerdos específicos que nos permiten avanzar con paso firme en el desarrollo regional, pero no menos importante es el contexto en el que se da este encuentro: inmejorable, por la alineación de voluntades y paradigmas entre México y Estados Unidos; por la confirmación de la estatura de nuestro país como democracia, habiendo celebrado en paz y pluralidad las elecciones más grandes de la historia, y por la colaboración y la empatía como comunes denominadores entre los protagonistas de esta nueva era para la atención del fenómeno migratorio. Harris es la primera mujer de color, de padres inmigrantes, en ser electa para ese cargo en EU. Ha sido primera en muchas categorías, entre ellas, la primera mujer negra en representar a California en la Cámara alta, y en fungir como fiscal general de su estado. Hasentido en carne propia lo que implica la migración, lo que significa combatir estereotipos y lo

que cuesta a una mujer llegar a posiciones de liderazgo; también sabe lo que supone la responsabilidad de cambiar las realidades que parecen inalterables. Como mujer progresista, tiene entre sus objetivos eliminar de raíz el racismo y combatir la violencia de las armas. Hoy, la vicepresidenta Harris lidera los esfuerzos de su país para enfrentar el

reto de la migración de México y del Triángulo del Norte, y se ha logrado posicionar como interlocutora respetuosa y empática que viene a la región a contribuir, porque entiende el tamaño y la complejidad del desafío. "Los ciudadanos de El Salvador, Guatemala y Honduras están abandonando sus hogares a un ritmo alarmante. Pero hay una verdad fundamental detrás de ese titular: la gente de la región no quiere dejar sus hogares. No quieren dejar las comunidades que han conocido toda su vida", expresó la vicepresidenta en la Conferencia de Washington sobre las Américas, y aseguró que su administración "quiere ayudar".

> Lee la columna completa en: www.publimetro.com.mx







#ElValorDelVoto

HABLAN LOS VENCEDORES

Los virtuales ganadores de las gubernaturas en Chihuahua, Michoacán, San Luis Potosí, Tlaxcala, Querétaro y Zacatecas platicaron con Reporte Índigo sobre el proceso electoral y los principales retos en los que empezarán a trabajar al tomar posesión del cargo. Los seis futuros mandatarios coinciden en la importancia de revertir la crisis económica en sus estados, combatir la inseguridad y mantener una buena relación con el Gobierno federal y el presidente Andrés Manuel López Obrador





1,399 cm2



De la mano con la sociedad

La futura gobernadora de Chihuahua, el estado más grande del país, comenta que reactivar la economía y trabajar en materia de seguridad, educación y salud son sus prioridades

POR GUILLERMO ESPINOSA

@Guiesga

a primera mujer en gobernar el estado más grande del país aseguró que es momento de pasar de las promesas de campaña a los hechos.

"La propuesta que hicimos en campaña ahora hay que desagregarla y ponerme a trabajar con los organismos de la sociedad civil, con los sectores empresariales por región en el estado para generar líneas estratégicas.

"En cuanto llegue el mes de septiembre, comenzar a ejecutar los programas a los que nos comprometimos para desarrollar este gobierno".

A sus 45 años de edad, María Eugenia Campos Galván, mejor conocida como "Maru Campos", aseguró a Reporte Índigo, que ser la primera mujer en gobernar Chihuahua es un gran reto que al mismo tiempo se convierte en una gran oportunidad.

"Para decirle a las mujeres, jóvenes y niñas que sí se puede, las mujeres podemos cumplir nuestros sueños, metas y objetivos; no hay que dejarnos vencer por retos o por obstáculos que se pudiesen presentar".

No obstante, en el tema de la paridad de género, Campos Galvan, dijo que no habrá un gobierno paritario, pues cree en las capacidades no en las cuotas.

La originaria de la Ciudad de

Chihuahua dice que su equipo de transición y del actual Gobierno, que encabeza Javier Corral Jurado, tendrán que iniciar los trabajos de entrega-recepción de manera urgente, ya que necesita conocer el estatus del Gobierno estatal para arrancar.

"Ahorita urge reactivar la economía, urge ponernos a trabajar en materia de seguridad, educación y salud".

Durante su administración, Javier Corral emprendió una cacería en contra de su predecesor César Duarte Jáquez e involucró a Maru Campos en una investigación cuando era diputada del congreso local; sin embargo, el actual titular del Poder Ejecutivo estatal, reconoció el triunfo de quien será su sucesora.

Por su parte, Campos aseguró que una vez que asuma la titularidad del Ejecutivo estatal, no habrá una cacería de Bruias.

También señaló que con el Gobierno federal que encabeza Andrés Manuel López Obrador, será una relación de comunicación y gestión.

"Ojalá que haya disposición del Gobierno federal para que sea una relación de confianza. En materia ideológica, digamos que no hay que intercambiar con el Gobierno Federal porque no nos hemos entendido".



Virtual ganadora de la gubernatura en Chihuahua





Reporte Indigo Cinco Días Sección: Portada 2021-06-09 02:39:41

1,399 cm2

Página: 1,-12 \$323,932.97

3/3





Excélsior Sección: Dinero 2021-06-09 03:30:35

275 cm2

Página: 3 \$22,675.30

30

1/1

EL CONTADOR

Donde están de fiesta es en Motorola, que preside Sergio Buniac, pues acaban de firmar una nueva alianza con los Brooklyn Nets, que reúne a las dos marcas globales en el inicio de la temporada regular de la NBA 2021. El icónico logo de la M estilizada de Motorola va se puede ver estampado en la parte delantera del hombro izquierdo de todas las camisetas de los Nets. Rudi Kalil, vicepresidente y gerente general de Motorola para América del Norte, está contento de que la marca vaya en la playera de un equipo de la NBA, pues ello los posicionará más en Norteamérica y el mundo. La compañía china sabe que alinearse a la cultura de esta parte del mundo es clave para mantener creciendo sus números, pues, a la fecha, sus equipos telefónicos son de los más vendidos en la gama media de toda la región.

Durante la primera quincena de julio, la empre-•sa ENI, de Claudio Descalzi, iniciará la perforación de un nuevo pozo explorador, pues su objetivo es seguir determinando el potencial de los bloques que ganó en rondas de licitación. Actualmente, la italiana es la petrolera privada que más producción ha logrado alcanzar en el país, pues ya registra un promedio de 15 mil 520 barriles por día, por ello busca mantener estos números e, incluso, elevarlos. En las siguientes semanas invertirá casi 29 millones de dólares en la perforación del pozo Sayulita-1EXP, en aguas someras, frente a las costas de Veracruz. Entre los trabajos que también está realizando ENI se encuentra una serie de estudios geológicos para determinar el potencial petrolero en sus bloques y, con ello, definir un plan de desarrollo, inversión y futura explotación comercial.

La Asociación Metropolitana de Agencias de Viajes, que preside José Luis Medina, ahora sí mostró su rechazo y acuso de inacción a las autoridades turísticas, pues ven irresponsable el hecho de que no se considere al turismo como una actividad esencial y que, hasta el momento, no se haya inmunizado al personal que opera en primera línea y que recibe a los turistas. Además, calificaron de forma negativa la falta de tacto para atender con anterioridad asuntos como la seguridad aérea y evitar que se degradara a México a Categoría 2 en seguridad aérea o bien, el manejo que se le ha dado a la página de Visit México, a manos de Marcos Achar, por decisión de Miguel Torruco, titular de la Secretaría de Turismo. Eso, sin considerar que el sector no ha recibido ayuda durante todo lo que va de la pandemia de covid-19.

¿Una mujer al frente del Banco de México? A Irene Espinosa, la primera mujer en ocupar uno de los lugares en la Junta de Gobierno del Banco de México, encabezado por Alejandro Díaz de León, en los casi 100 años de historia de la institución, se unió el primer día de este año Galia Borja. Ambas cumplen con todos los requisitos para liderar el banco central, sin embargo, se han descartado públicamente para promoverse en ese cargo. Los analistas financieros prevén que sea un hombre quien siga liderando este órgano autónomo luego de que el Presidente anunciara que Díaz de León no será designado para otro periodo, una vez que concluya su encargo, el 31 de diciembre próximo. El único nombre que ya suena y cada vez más fuerte es Arturo Herrera, el economista moral al frente de Hacienda.

Al parecer, los mercados financieros han recibido favorablemente los resultados de las elecciones intermedias del domingo pasado -que si bien son preliminares, dado que los definitivos serán los que se obtengan de los cómputos distritales que inician hoy y falta el filtro de los tribunales electorales— y dejan ver dos aspectos relevantes en materia económica para la segunda mitad del del sexenio. Uno, no hubo un mandato contundente para cambiar el actual modelo político y económico y, dos, con una Cámara de Diputados más equilibrada se reducen casi por completo los riesgos para hacer cambios legislativos que los analistas han denominado "iniciativas en contra del mercado", como los proyectos de reformar la Ley del Banco de México, la Ley de Hidrocarburos o la posible desaparición de los organismos autónomos.





Morenista vence en Villahermosa a dos exgobernadores

Ganan mujeres en 25 grandes municipios

VAN A GOBERNAR las capitales de Baja California, Baja California Sur, Colima, Guerrero, Nayarit, Quintana Roo y Tabasco; triunfa la primera candidata en la historia de León

Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

l avance de la mujer en cargos de elección popular fue notorio en los comicios del domingo pasado, pues se perfila el triunfo de candidatas a presidentas municipales en 25 de las ciudades más importantes del país.

Si el cómputo distrital que inicia este miércoles confirma los resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), gobernarán incluso las capitales de Baja California, Baja California Sur, Colima, Guerrero, Nayarit, Quintana Roo y Tabasco.

En Mexicali, capital de Baja California, donde seis de los 10 candidatos a la presidencia municipal son mujeres, el triunfo tras los comicios de este domingo lo obtuvo la morenista Norma Alicia Bustamante Martínez, con 40.91 por ciento de los votos, 13 más que su contrincante más cercano.

En ese mismo estado, la candidata Montserrat Caballero Ramírez encabezó las preferencias electorales para el municipio de Tijuana, en donde cinco de los siete aspirantes son mujeres.

En la capital de Campeche, del mismo nombre, quien encabezó los porcentajes de votación fue Biby Karen Robelo, que triunfó entre los ochos candidatos de la boleta electoral en la que figuraban tres mujeres.

Milena Paola Quiroga Romero ganó la presidencia municipal de La Paz, capital de Baja California Sur, al obtener 46.29 por ciento de los votos, el porcentaje más alto entre los nueve aspirantes a esa demarcación, en la que siete de los abanderados son mujeres.

En los municipios de Loreto y Mulegé, en Baja California Sur, también quedaron al frente mujeres: se trata de las candidatas Paola Margarita Cota Davis, de Acción Nacional, y Edith Aguilar Villavicencio, abanderada de la coalición Unidos Contigo.

La capital de Colima quedaría encabezada por Elia Margarita Moreno, una de las cinco mujeres que compitieron por esa alcaldía. La abanderada de la coalición entre PAN, PRI y PRD quedó al frente del municipio más importante del estado, que en los comicios de este domingo para la gubernatura le fue arrebatado al PRI, por otra mujer, la morenista Indira Vizcaíno.

En ese estado también quedaron encabezados por candidatas los municipios de Manzanillo, con Griselda Martínez Martínez, quien compitió contra cinco mujeres y cuatro hombres; y el de Armería, donde fue favorecida Diana Xally Yael Zepeda, quien contendió contra una mayoría de candidatos (7) y una mujer.

En Guerrero, la candidata por Morena Norma Otilia Hernández resultó favore-





cida por los electores para encabezar el municipio de Chilpancingo de los Bravo, capital de este estado.

En Tepic, Nayarit, la candidata morenista y exdiputada María Geraldine Ponce fue la ganadora de entre ocho candidatos, tres de ellos mujeres, con 50.6 por ciento de los votos a su favor.

Con 28 mil 255 votos, Yensunni Idalia Martínez Hernández, candidata por la coalición entre Morena, PT y PVEM, encabezó las preferencias electorales para

ocupar el cargo frente al municipio de Othón P. Blanco, en donde se ubica Chetumal, capital de Quintana Roo. La candidata contendió contra seis aspirantes más. entre los que hay cuatro mujeres.

Asimismo, la candidata Yolanda del Carmen Osuna se posicionó como la virtual ganadora al municipio de Centro, Tabasco, donde se ubica la ciudad de Villahermosa, capital de esa entidad. La aspirante morenista contendió contra siete candidatos -cuatro de ellos mujeres-, entre los que se encontraban los exgobernadores priistas de esa entidad Andrés Granier Melo y Manuel Andrade Díaz, el primero por la alianza entre PRI y PAN, y el segundo por el PRD.

A estos triunfos se sumaron los de las candidatas Norma Lucille Treviño Galindo, quien ganó la alcaldía de Piedras Negras, Coahuila, en donde los ciudadanos eligieron entre nueve aspirantes, cinco de los cuales son mujeres; y la de Rosa Irene Urbina Castañeda, morenista que, tras competir mayormente contra hombres, en una boleta donde aparecieron 11 candidatos hombres y sólo dos mujeres, obtuvo el municipio de Tapachula, Chiapas, el segundo más importante de esa entidad.

En Guanajuato, dos mujeres se sumaron a la lista en dos de los municipios más importantes del estado: Lorena del Carmen Alfaro obtuvo la mayoría de votos para encabezar Irapuato, mientras que Alejandra Gutiérrez Campos, además de ganar el municipio de León, pasó a la historia como la primera mujer en ser candidata en esa demarcación, con 59.8 por ciento de los votos.

eldato

La Razón de México

2021-06-09 03:08:46

Sección: México

De 1946 data la iniciativa del presidente Miguel Alemán que reconoce el derecho de las mujeres a votar y ser votadas en elecciones municipales y que avalaron los diputados.

484 cm2

Participación política histórica de las mujeres

- OHasta 2018 y durante 70 años, sólo mil 523 mujeres habían sido presidentas municipales.
- OEI 43% de los municipios de México había tenido al menos una presidenta municipal desde que en febrero de 1947 se reformó la Constitución Política para que las mexicanas pudieran votar y ser votadas, contando el caso excepcional de Aurora Mesa Andraca, quien gobernó la capital de Chilpancingo, en Guerrero, en los años 1936 y 1937.
- OEn 2015, sólo el 7.2% de las alcaldías estaba ocupado por mujeres en todo el territorio
- OEntre 2015 y 2016, un total de 284 mujeres fueron electas presidentas municipales, en procesos electorales ya bajo la regla de paridad.
- OEntre 2014 y 2016, casi se duplicó el número de presidentas municipales en México.
- OEn esos años, por primera vez, las alcaldesas de México fueron electas para gobernar el 11.5% del total de los ayuntamientos, que sumaban en ese entonces 2 mil 446 ocupados por presidentes municipales y 16 por jefes delegacionales, hoy
- OEn 2018, las mujeres votaron más que los hombres, 66.2 por ciento contra 58.1 por ciento.
- OEn cuanto al grupo de personas que no votaron (37.7%), 20.2 por ciento fueron hombres y 17.5 por ciento, mujeres.

Fuente-INE y Universidad Iberoamericana





Página: 4 \$86,667.64

3/3

SE ABREN PASO EN LA POLÍTICA

Ciudad	Candidata con ventaja	Mujeresencandidaturas
Mexicali	Norma Bustamante	6/10
Tijuana	Montserrat Caballero Ramírez	5/7
La Paz	Milena Paola Quiroga Romero	7/9
Loreto	Paola Margarita Cota Davis	5/7
Campeche	Bibi Karen Robelo	3/8
Mulegé	Edith Aguilar Villavicencio	4/6
Piedras Negras	Norma Lucille Treviño Galindo	5/11
Colima	Elia Margarita Moreno	5/8
Manzanillo	Griselda Martínez Martínez	6/9
Armería	Diana Xally Yael Zepeda	2/9
Tapachula	Rosa Irene Urbina	2/11
Irapuato	Lorena del Carmen Alfaro	7/11
Chilpancingo	Norma Otilia Hernández	4/10
Acapulco	Abelina López	3/10
Tepic	María Geraldine Ponce	3/8
Guadalupe	María Cristina Díaz Salazar	2/7
Atlixco	Ariana Camarillo	5/9
Izúcar de Matamoros	Irene Olea Torres	2/10
Othón P. Blanco (Chetumal)	Yensunni Idalia Martínez	4/7
Benito Juárez (Cancún)	Ma. Elena Hermelinda Lezama	2/8
Cozumel	Juanita Obdulia Alonso	4/7
Centro (Villahermosa)	Carmen Osuna Huerta	4/8
Cárdenas	María Esther Zapata	7/8
Veracruz	Patricia Lobelia Rodríguez	4/10
León	Alejandra Gutiérrez	2/11



La Razén

ÍNDICE POLÍTICO

Maravillado de tener tanto poder... y sin saber para qué sirve



Por Francisco Rodríguez

SON DESCONOCEDORES
DE LA JUSTICIA SOCIAL
Propician el anarquismo, la involución productiva y consumista,

lución productiva y consumista, sacrifican el ahorro colectivo, agudizan los problemas de las atestadas urbes, protegen la delincuencia, ensanchan los cinturones de la miseria, apuntalan la burguesía financiera y finalmente asfixian el progreso de los habitantes.

Votan y reforman todas las leyes para perder la libertad, para aglomerar sociedades sin mañana, sin impulsos reivindicadores, instalan en la cúpula política y empresarial camarillas de privilegiados, afincados sobre la canonjía y la subasta, coraza de proa de unos cuantos, pasto del desprecio popular.

Desconocen la justicia social, esa parte del Derecho político que usa el poder para modificar ecuaciones del sistema económico injusto con el fin de alcanzar resultados de valores éticos, ésos que las fuerzas ciegas del mercado, por sí solas, no podrán lograr jamás.

NO ENTIENDEN MÁS ALLÁ DE LOS LÍMITES DE LA LEY Su objetivo no es repartir, ni ampliar las protecciones sociales de manera solidaria para enfrentar las perniciosas heridas de las crisis morales, económicas, políticas,

sanitarias y sociales que están arrasando con colectivos enteros. No pueden ni quieren ya detener la masacre que amenaza con no dejar piedra sobre piedra.

Es momento, después de dos años y medio de gobierno y toda la vida de agitadores, que no entienden que más allá de los límites estrechos de la ley formal, queda el arte de la política, el de la inteligencia, la intuición y la lógica elemental para llegar al arte del acuerdo, a la suma de voluntades, ya que todos estamos en este barco a punto de naufragar.

Mandan ya en un mundo raro, bizarro y deforme. Ese donde el financiamiento a vulnerables, las libertades de manifestación, protección del comercio informal de los necesitados, seguros contra el desempleo, protección a migrantes, indigentes e indígenas, así como la subrogación del Estado en favor de los abandonados, no existe.



DIARIOIMAGEN

"Morena tiene 65 y en alianza
118, logrando un 61%. Es más de
lo que teníamos..."

Pero en nombre de un régimen
concentrador de poderes, los mo-

concentrador de poderes, los morenistas debilitan todo poder. Abjuran del concepto de justicia social, de bienestar y del derecho a la supervivencia que merece todo hombre o mujer por el solo hecho de serlo. Y todavía amenazan: si no seguimos por ese camino, pagaremos las consecuencias todos los gobernados.

El desempleo acumulado, causado por las insuficiencias de los incapaces, la injusticia en el campo y la ausencia de pueblo en la toma de decisiones vitales, aún establecido un concepto derrochador de populismo, acrecienta cada día un despotismo que no se atreve a decir su nombre.



TODO DEBE PASAR POR EL CEDAZO DE SU VOLUNTARISMO

Ya dijeron que no les deja dormir

el solo hecho de que alguien pretenda revisar los efectos nocivos de sus atrevimientos anticonstitucionales. Permanecen instalados en su propio pasmo, maravillados de tener tanto poder. Incapaces de saber para qué sirve.

Por ellos no han pasado los años. A pesar de que en todo el mundo civilizado se desarrollan esquemas de convivencia en el derecho social a la vivienda, a la salud, a la alimentación, a la seguridad, que avanzan en la lucha contra toda forma de discriminación, intolerancia y resistencia al cam-

bio social, para ellos ha pasado desapercibido. Se empeñan en los sultanatos de rancho.

Privilegiar, como lo hacen todos, los derechos de poblaciones abandonadas, mujeres, niños, ancianos, sectores en desventaja, en situaciones de calle, o con médicos protegidos por el aparato público, ellos permanecen en el pasado. No ha transcurrido el mundo moderno.

Para ellos, todo debe pasar primero por el cedazo infantil de su voluntarismo, la vieja enfermedad terminal del despotismo. Nada por encima de su capricho y de la rabieta, porque ellos son los salvadores de la patria. Los que han decidido tomar al país para sus experimentos bolivarianos.

NO SABEN QUE HAY DERECHOS QUE NACEN AL MARGEN DE LA LEY

Vivir dentro de las normas de un país ordenado es para ellos incomprensible. Universalmente saben que formamos un conglomerado de más de ciento veinte millones de desesperados en busca de educación, techo, alimento, justicia, empleo y bienestares mínimos,

exigencias que no pueden resolver los ñoños.

Para ellos es inaceptable que hay derechos que incluso nacen al margen de la aplicación estricta de la ley. Derechos que nacen de la suplencia de desigualdades, de la interpretación colectiva, de la imaginación y de la emoción social para poder vivir en coexistencia pacífica.

concepciones del derecho político en todo el mundo ya instalaron la idea del Estado social y democrático de Derecho, se volverían a infartar. Pensarían de inmediato que se trata de un complot contra sus personitas de cartón. Eso ni lo conocen.

Si supieran que las modernas

ACEPTAR QUE SE EQUIVOCAN SIMPLEMENTE NO ESTÁ EN SU AGENDA

En sus conceptos, la única ley es la de la selva, la que les enseñaron toda la vida. Sólo entienden que todo lo que no redunde en su beneficio va en contra del progreso, sólo entienden que los límites de las leyes están adentro de sus bolsillos. El resentimiento hacia los poderosos es el que campea en su oscurantismo casi medieval.

Que todos debemos sujetarnos a la vigencia de las leyes, es algo que no les entra en las entendederas, porque su cabeza es una piedra de moler chile. Amenazan con mayor pobreza y hambre, con mayores inflaciones y encarecimientos si su voluntad no se acata, son los señores feudales e este burgo.

Para ellos, recapacitar, meter reversa, aceptar que se equivocan, simplemente no está en su agenda. Sólo sus chicharrones deben tronar, aunque ya no truenen. Afortunadamente, han sido abandonados en su proyecto populista de derecha desde hace un buen rato. Ya ni

el Zócalo pueden llenar con acarreados. El colmo de la *Cuarta Decepción*.

NO ACEPTAN QUE YA ESTÁN MÁS SOLOS QUE UN GUSANO EN GALLINERO

La reducida mentalidad de los ñoños en el poder es la única razón que convierte el problema que plantean los gobernadores federalistas, como una cuestión de sobrevivencia nacional. Los ñoños y soberbios, los que se sienten empoderados, nunca lo entenderán.

Van a seguir creyendo que es un complot contra sus chicles. Y van a pregonar a los cuatro vientos que los demás son corruptos, el argumento indispensable de un gobierno instalado en el terrorismo. El gazapo sine qua non de los mamarrachos.

No aceptan que ya están más solos que un gusano en gallinero.

¿No cree usted? ndice Flamígero:

Índice Flamígero: Y la "científica" pasó a engrosar las nutridas filas de la mediocridad. Porque, según Claudia Sheinbaum, la derrota de Morena en seis alcaldías de CDMX se debe a una campaña de desprestigio hacia el movimiento, tal y como lo declarara el presidente Andrés Manuel López Obrador en su "mañanera" del lunes. ¿Errores de ella? ¿Desgobierno? No. Para nada. Ella nada más es jefa de Gobierno, podría parodiar a su protegida directora del Metro, Florencia Serranía. ¿A poco no?

http://www.indicepolitico.com indicepolitico@gmail.com @IndicePolitico @pacorodriguez





MEX Diario Imagen Sección: Opinión 2021-06-09 05:22:34

576 cm2

Página: 11 \$31,100.57

3/3

En sus conceptos, la única ley es la de la selva, la que les enseñaron toda la vida. Sólo entienden que todo lo que no redunde en su beneficio va en contra del progreso, sólo entienden que los límites de las leyes están adentro de sus bolsillos.



Morena y Gobierno debemos reforzar trabajo, dice

Sheinbaum llama a no promover la "división clasista" entre la sociedad

ASEGURA que se debe recuperar la labor territorial previa a la pandemia; insiste en que fueron blanco de "guerra sucia", en la que se usó electoralmente la L12

presentando un proyecto de transformación para la Ciudad de México y por el cual votó la ciudadanía en el 2018. La transformación de la capital del país continuará y ahora, en semáforo verde de la emergencia sanitaria, sostuvo, las distintas áreas de

la administración saldrán cada vez más a realizar trabajos para beneficio social, además de dar continuidad a proyectos como los Pilares, el Cablebús, Metrobús y la Universidad Rosario Castellanos, entre otros, especificó.

La Jefa de Gobierno local consideró que la tragedia en la Línea 12 del Metro también fue utilizada para desprestigiar al movimiento que ella representa y, en ese sentido, insistió en que no se debe especular sobre lo ocurrido y, en vez de eso, expuso que debe esperarse por el dictamen del caso.

"Hay que esperar al dictamen, y aquí se adelantaron haciendo un uso electoral de este tema, ¿no? Entonces, sí se utilizó y nosotros vamos a actuar siempre de manera responsable, del lado de la víctima y de lado de la justicia", reiteró.

Ante la percepción de división entre ricos y pobres en el voto de la Ciudad de México, donde el lado occidente resultó tener preferencia por la oposición en las elecciones y el oriente por el partido en el poder, Sheinbaum Pardo consideró "muy grave" que se genere esta percepción en la población.

Por ello, hizo un llamado a los ciudadanos a no promover el esquema de división socioeconómica del voto en la ciudad porque, dijo, no puede haber división clasista y discriminatoria, sino todo lo contrario: lo que debe haber es acercamiento. "Pero no podemos dividir la ciudad (...) Me parece que es algo que entre todos los habitantes de esta ciudad debemos rechazar, porque aquí somos todos habitantes de la Ciudad de México, todos y todas, y esta ciudad se ha caracterizado justamente por la defensa de los derechos y por la defensa de una ciudad igualitaria, y eso tiene que seguirnos marcando porque, de otra manera, lo único que estamos haciendo es profundizar desigualdades", agregó.

eldato

El domingo contendieron 54 candidatas y 48 candidatos para las alcaldías; en Venustiano Carranza hubo seis mujeres y un hombre.

• Por Karla Mora

a Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, consideró que el partido Morena debe reforzar su trabajo y evaluar los resultados que obtuvo en las elecciones del 6 de junio.

La Razê

Desde la perspectiva de la administración local, también deberán hacer su propia evaluación, para recuperar todo el trabajo que se desplegaba antes de la pandemia, en cuestiones como programas sociales y demás trabajo territorial.

De acuerdo con los primeros resultados de las elecciones del 6 de junio, Morena sólo ganó siete de las 16 alcaldías y, aunque conservaría la mayoría en el Congreso, la oposición le lleva ventaja en 13 distritos que había ganado en las elecciones del 2018.

La mandataria insistió en que hubo una "guerra sucia muy fuerte", difundida por diversos medios, como los audios que expuso el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

"Hay muchos factores que evidentemente hay que analizar, pero sí creo que contribuyó de manera muy importante esta campaña que hubo en contra del proyecto de transformación que representamos y, evidentemente, pues hay que hacer revisiones, eso siempre se tiene que hacer, y también respetar la democracia en la ciudad, la participación que se realizó, y hacer, en su momento, la revisión de qué falló, qué tiene que mejorarse, tanto en el Gobierno como en el partido", dijo.

Tras el informe de reapertura de los Puntos de Innovación, Libertad, Artes, Educación y Saberes (Pilares), señaló que ella llegó al Gobierno defendiendo y re-





LA JEFA DE GOBIERNO inauguró dos Puntos de Innovación, Libertad, Artes, Educación y Saberes (Pilares) más, en Tepito y en la calle Perú, con los que suman 216.

LAS CANDIDATAS A ALCALDESAS QUE PERFILAN SU TRIUNFO Venustiano Álvaro Obregón Tláhuac Azcapotzalco Cuauhtémoc Iztapalapa Milpa Alta Tlalpan Carranza Margarita @ Berenice Clara Judith ... Evelvn Hernández Brugada Limón Saldaña Cuevas Vanegas González Parra 55.66% 42.90% 48.06% 57.71% 40.84% 42.77% 41.29% 50.64% PAN - PRI - PRD PAN - PRI - PRD PRD-PAN-PRI Morena-PT PRD-PAN-PRI Morena-PT Morena-PT Morena-PT

Fuente-Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP)



La Razé

Excélsior Sección: Nacional 2021-06-09 03:31:34

209 cm2

Página: 5 \$19,079.79

1/1

RELATORES DE ONU Y OEA

Llaman a evitar la violencia poselectoral

POR LAURA TORIBIO

laura.toribio@gimm.com.mx

Expertos en derechos humanos de la ONU y de la Organización de los Estados Americanos (OEA) pidieron a las autoridades mexicanas que se aseguren de que el periodo poselectoral sea pacífico, luego de lo que denominaron como una "mortífera campaña electoral".

A dos días de que se llevaron a cabo las elecciones, los relatores especiales, quienes forman parte de lo que

se conoce como los Procedimientos Especiales del Consejo de Derechos Humanos, llamaron a las autoridades de México que se que investiguen los asesinatos y las violaciones de derechos humanos en el periodo previo a la votación del domingo, así como durante el mismo día de la elección.

En el exhorto, los expertos, entre los que se encuentran Clément Voule, relator especial sobre el Derecho a la Libertad de Reunión Pacífica y de Asociación; Irene Khan, relatora especial sobre

la Promoción y Protección del Derecho a la Libertad de Opinión y de Expresión; Morris Tidball-Binz, relator especial sobre las Ejecuciones Extrajudiciales, Sumarias o Arbitrarias: Francisco Cali Tzay, relator especial sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, y Dubravka Simonovic, relatora especial sobre la Violencia Contra la Mujer. sus Causas y Consecuencias, plantearon que urge poner fin a la intensa polarización de la vida pública para garantizar que las futuras elecciones

presidenciales se celebren de forma pacífica.

Los expertos manifestaron su preocupación ante la persistencia de patrones discriminatorios operados por

los actores políticos, especialmente contra las mujeres y los grupos tradicionalmente marginados, como los pueblos indígenas.

De manera particular expresaron su preocupación por el nivel de violencia sin precedentes contra las mujeres, tras destacar que las agresiones contra las mujeres representaron más de un tercio de todas las agresiones denunciadas durante la campaña.

"Esperábamos no volver a ver los asombrosos niveles de violencia alcanzados en las elecciones de 2018 y, sin embargo, este año ha sido, si cabe, aún peor. Hay que tomar medidas serias de inmediato para

apoyar a las instituciones democráticas para que dicha violencia no se repita durante las elecciones presidenciales de 2024".

Los expertos refirieron que la campaña puso de manifiesto otros problemas de derechos humanos, como la presunta participación de la delincuencia organizada en las campañas.

Finalmente, a pesar de la violencia a lo largo del periodo electoral, reconocieron los esfuerzos del gobierno para contrarrestarla, como la reciente implementación de una estrategia para frenar la violencia política y las amenazas contra los candidatos.





OVACIONES



Coquetea AMLO con el PRI para mayoría calificada

POR URBANO BARRERA

El presidente Andrés Manuel López Obrador con datos del PREP hizo cálculos de la elección en la Cámara de Diputados y dijo que son muy pocos los legisladores que el faltan para poder alcanzar la mayoría calificada y estos los podrá obtener con ayuda del PRI u otros partidos. Expresó que Morena en alianza con el PT yuna parte del PVEM, tiene mayoría del 50 más uno y con ello ya puede decidir el presupuesto.

Ahora, explicó si se quiere una mayoría calificada para poder realizar reformas constitucionales, podría lograr un acuerdo con una parte de legisladores del PRI o de cualquier otro partido. Durante su conferencia de prensa en Palacio Nacional, el mandatario federal presumió que con la mayoría simple ya se puede defender el presupuesto, lo cual buscaba la oposición sin conseguirlo.

Ver página 4

AMLO hace guiño al PRI para reformas constitucionales

POR URBANO BARRERA

El presidente Andrés Manuel López Obrador con datos del PREP hizo hoy cálculos de la elección en la Cámara de Diputados y dijo que son muy pocos los legisladores que el faltan para poder alcanzar la mayoría calificada y estos los podrá obtener con ayuda del PRI u otros partidos

Expresó que Morena en alianza con el PT y una parte del PVEM, tiene mayoría del 50 más uno y con ello ya puede decidir el presupuesto.

Ahora, explicó si se quiere una mayoría calificada para poder realizar reformas constitucionales, podría lograr un acuerdo con una parte de legisladores del PRI o de cualquier otro partido.

Durante su conferencia de prensa en Palacio Nacional, el Mandatario federal presumió que con la mayoría simple ya se puede defender el presupuesto, lo cual buscaba la oposición sin conseguirlo.



408 cm2



Una vez que hizo sus cuentas y dijo que la oposición no pudo, pidió se proyectada la propaganda de sus opositores que en una tasa difundieron: 'O lo dejamos sin la Cámara o nos deja sin País...'.

El Presidente afirmó que ahora hay país para todos y de manera preferente para los pobres".

Destacó que Morena obtuvo la victoria en once estados de 15 que estaban en disputa. Estos son: Baja California, Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Nayarit,

Sinaloa, Sonora, Tlaxcala, Zacatecas y San Luis Potosí.

El Partido Verde ganó San Luis Potosí y el PAN en Coalición con la Alianza va por México obtuvo Chihuahua y Querétaro, en tanto que Movimiento Ciudadano ganó Nuevo León.

Expresó que en número gubernaturas Morena hoy cuenta con 17, PAN 8, PRI 4, PVEM-PT 1, Movimiento Ciudadano 2.

Morena tiene 121 Distritos Electorales de 300, el PT 32, PVEM 31, con la sumatoria son 184 mayoría simple o absoluta, por lo que en una negociación se podría logar acuerdos para realizar reformas constitucionales.

Ante ello, el presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció a los ciudadanos por confiar en su proyecto de transformación.

"Entonces, vamos avanzando y eso se le debe a los ciudadanos, al pueblo. Y muchas gracias también a quienes decidieron apoyar la transformación que necesita México, a pesar de la guerra sucia porque son unos indecentes", expresó.

Hay que destacar que de las candidaturas ganadoras seis son mujeres, pues en este sexenio se ha dado gran impulso a la mujer.



Andrés Manuel López Obrador. Tiende la mano el presidente.



El Sol de México

Sección: Portada, Nacional 2021-06-09 01:39:02

456 cm2

Página: 1,6 \$16,581.81

1/2

LOS TITULARES FUERON ASESINADOS

Candidatos suplentes no convencieron

En la elección para alcaldes, sólo cinco de los 17 abanderados sustitutos consiguieron la victoria en las urnas. **Pág. 6**

Le va mal a suplentes de asesinados

COMPETÍAN POR ALCALDÍAS

ADRIANA MUÑOZ

El Sol del Bajío

Sólo cinco de los 17 sustitutos consiguieron la victoria en los comicios

ELAYA. Cinco sustitutos de candidatos y precandidatos a presidentes municipales que fueron asesinados se alzaron con la victoria en este proceso electoral, uno de los más violentos de la historia del país.

De acuerdo con el recuento de Organización Editorial Mexicana, 26 aspirantes a puestos de elección fueron asesinados. De estos, 17 contendían por alcaldías.

En Guanajuato destaca el triunfo de Alma Denisse Sánchez Barragán, hija de Alma Rosa Barragán, quien fuera la candidata de Movimiento Ciudadano (MC) a la alcaldía de Moroleón, y que fue asesinada el 25 de mayo en pleno acto de campaña.

Sánchez Barragán obtuvo casi la mitad de la votación, muy por encima del abanderado del PAN que quedó en segundo lugar. Otro caso ganador fue el de Fernando

Gasca Alma, quien sustituyó al precandidato del PAN a la alcaldía de Juventino Rosas, Juan Antonio Acosta Cano, luego de que fuera asesinado el 12 de enero de 2021. Gasca Alma ganó la elección con 31 por ciento de los votos, cinco puntos arriba del candidato de la alianza PRI-PRD.

Veracruz fue el estado donde más as-

pirantes a alcaldes asesinaron, con seis casos. De estos, únicamente dos suplentes consiguieron el triunfo en las urnas.

Remigio Tovar, candidato de MC en Cazones, fue asesinado a balazos la noche del viernes anterior a la elección. Su nombre ya estaba en la boleta. Venció en las urnas donde obtuvo casi 50 por ciento de los votos, 30 puntos por encima del segundo lugar. Se espera que Miguel Ángel Uribe Toral, quien estaba registrado como suplente, sea quien reciba la constancia de mayoría durante esta semana. El municipio de Tierra Blanca se lo quedó Álvaro Gómez Flores, candidato de Morena que fue elegido luego del asesinato en noviembre de Manuel Dimas Cristóbal.

En Quintana Roo fueron asesinados dos candidatos durante el proceso electoral: Ignacio Sánchez Cordero, candidato a alcalde de Puerto Morelos, y Flor de María

Ballina Sánchez, suplente de la candidata a alcaldesa de Isla Mujeres.

A Sánchez Cordero lo sustituyó su viuda, Blanca Merari Tziu Muñoz, quien obtuvo el triunfo con 47 por ciento de la votación, casi el doble que el candidato del Partido Encuentro Solidario que quedó en segundo sitio.

Entre los candidatos a alcaldes asesinados, cuyos suplentes no lograron triunfos electorales, están Yuriel Armando González, que buscaba gobernar Nuevo Casas Grandes, Chihuahua, por el PRI; Antonio Hernández Godínez, precandidato a la alcaldía de Chilapa, en Guerrero, por el PRD, y Efrén Valois Morales, precandidato a Pilcaya por Morena.

En Jalisco figuran Analuci Martínez Saldivar, precandidata en Cuquío por el PAN, y Alfredo Sevilla Cuevas, precandidato en Casimiro Castillo por MC. Mientras que en Oaxaca contendía Ivonne Gallegos Carreño como precandidata del PAN para gobernar Ocotlán. En Sonora se quedó corto en las preferencias el suplente de Abel Murrieta, candidato de MC a la presidencia municipal de Cajeme.

26 ASPIRANTES a puestos de elección fueron asesinados

CONTENDÍAN por distintas presidencias municipales





*Fl Sol de México

Alma Denisse Sánchez suplió a su madre como candidata en Moroleón

CORTESÍA: SEMANARIO SIN CENSURA







¿Momala Harris? / L.Videgaray

Presidenta Kamala: El 20 enero se convirtió en la primera mujer y ciudadana afroamericana en alcanzar la vicepresidencia de Estados Unidos, encargo que rompió siglos de tradición como el de su marido Douglas Emhoff conocido como 'el segundo caballero' en ocupar una posición que hasta esa fecha, era desempeñada por mujeres.

*Fl Solde México

Second Gentleman: El abogado de 56 años, misma edad de Kamala, la conoció cuando era la fiscal general de California y Emhoff se desempeñaba en un bufete de abogados especializados en derecho corporativo y migración cuya cercanía los llevó a contraer matrimonio en 2014 y adoptar sus hijos Cole y Ella quienes la apodaron Momala, no madrastra.

¿Relevo 2024? Cuando el presidente Joe Biden la eligió como compañera de fórmula, emergieron rumores sobre sus ambiciones, tales como ¿un ex adversario sería leal a un presidente al que criticó severamente en las elecciones primarias? En 60 días Harris asumió el cargo de mayor desgaste, enfrentar las causas de fondo de la migración a Estados Unidos desde México y Centroamérica, un problema que no tiene solución para

administraciones demócratas pero sí republicanas como fue la reforma migratoria 1986 o Ley de Control (IRCA) de Ronald Reagan la cual amnistió 4 millones de inmigrantes ilegales.

¿Resolverá Harris? De asegurar una vía ciudadana para Il millones indocumentados, además de borrar del mapa de Washington al secretario de Estado Anthony Blinken, Kamala Harris será la probable suceso-

ra de Biden ¿2024 o 2028? De cumplirse la advertencia de Ronny Jackson ex médico personal de los ex presidentes Barack Obama y Donald Trump "me preocupa que no tenga capacidad mental ni cognitiva para servir como Comandante en Jefe y de Estado".

¿Caerá Videgaray? Según Wall Street Journal el cheque con el que el ex secretario de Hacienda pagó parte de su casa de descanso a Juan Armando Hinojosa, contratista del presidente Enrique Peña, no fue cobrado por el empresario sino con obras de arte borradas en la documentación de la SFP... Jorge Hank Rohn: Anunció que volverá a sus negocios y reiteró que se equivoca el actual gobernador, con relación a la promoción de la violencia "Eso lo sabe Baja California"... Ganó Gallardo: El gobernador potosino Juan Manuel Carreras reconoció que Ricardo Gallardo mantiene ventaja en la contienda por la renovación del Palacio de gobierno, 6 de junio. En esa entidad, el PAN gobernó con Marcelo de los Santos Fraga aunque, a su antecesor Salvador Nava Martínez, el gobierno federal hurtó esa posición en 1961 y, en 1991 recibió el apoyo de la Unión Cívica Potosina con la cual persuadió al priista Fausto Zapata a solicitar licencia como titular del ejecutivo estatal.

En 60 días Kamala
Harris asumió el cargo
de mayor desgaste:
enfrentar las causas de
fondo de la migración a
Estados Unidos desde
México y la región de
Centroamérica, un
problema que por ahora
no tiene solución para
los demócratas



Ovaciones

Sección: Nacional 2021-06-09 04:51:06

273 cm2

Página: 9

\$7,205.63

1/1



Partidos bisagra el Verde y PRI, gana o pierde AMLO

on la nueva composición de la Cámara de Diputados a partir del 1 de septiembre que elimina la mayoría calificada a Morena y sus aliados, pero más importante es ver de qué están hechos los priistas de **Alejandro Moreno** "Alito", panistas de Marko Cortés y perredistas de Jesús Zambrano para no caer en la tentación.

Porque le comento esto, bueno porque ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador lanzó el anzuelo como no queriendo la cosa desde la mañanera, que la mayoría calificada de dos terceras partes se construye con otros partidos, vaya aliados y no aliados y menciono al PRI.

La respuesta de Alito fue que si aceptaba el diálogo con el Presidente pero

eso sí, siempre y cuando no sea en lo oscurito. Es la bancada de Morena (con 198) con el Verde (43) y el PT (39) suman casi 280 votos y para alcanzar la mayoría calificada se necesitan 334 legisladores.

El bloque opositor que conformaron el PAN (114) PRI (70) y PRD (13) suman 197 y Movimiento Ciudadano gano 23 diputaciones y si se integra alcanzarían 220

de 500 que integran la Cámara. El Presidente sabe que tiene que tejer fino para lograr consolidar las reformas que requieran de las dos terceras partes de la votación.

Sin embargo hay focos rojos porque sus aliados del Verde sin duda le saldrán

muy caros porque sus votos se equilataron como filón de oro.

Hoy están como partido bisagra, si migran a la oposición con sus 43 diputa-dos para sumarse a los 220 le quitarían la mayoría simple a Morena (250 más 1) y en consecuencia, entonces si con mayor razón le amarrarían completamente las manos, los pies y cerrar la boca al Presidente.

La otra cara de la moneda es que para Morena conseguir 53 votos, lo lleva a fijarse en los priistas que suman los 70 legisladores y que le darían el pase al Presidente de obtener los 334 votos o dos terceras partes para lo que se le

Esos dos partidos, el Verde y el PRI hoy son de suma importancia para la Cámara de Diputados, pues dependerá de ellos para donde mover el poder en

Bueno, el PRI ahora puede fungir como ocurrió con el PRD cuando las reformas estructurales de **Enrique Peña Nieto**, para aprobar las Constitucionales y viceversa con el PAN para las reformas que no estaban de acuerdo los perredistas. Un juego perverso en ese Pacto por México.

Hoy en esta Cámara de Diputados estaremos ante ese escenario y el tema es conocer si el PRI de **Alejandro Moreno** aguantará los embates y atractivos que le ofrecerán los morenos para no caer en la tentación.

Con esos 70 diputados tricolores, el Presidente López Obrador lograría sus propósitos, por ello es importante seguir de cerca el desempeño no vaya a ser que de repente salgan expedientes incómodos que hagan recular al tricolor y cedan su bancada.

Pero también del otro lado está en riesgo si el Verde decide migar a la oposición y entonces si meterían en graves aprietos al Presidente y su proyecto.

Por lo pronto ayer la alianza de Va por México, sus líderes Alito, Cortés y Zambrano signaron el compromiso de llegar unidos a San Lázaro y trazar la ruta de agenda para impedir los caprichos del Presidente.

Zambrano incluso expresó que ya no más locuras legislativas, por aquello que hizo el actual líder de Morena, Mario Delgado obviamente por instrucciones de ya

Hoy el nuevo Congreso obligará a los diputados morenos ceder espacios, uste o no y sin duda tendrán que copiar el modelo que lleva el líder del Senado, Ricardo Monreal que ha tenido que remar contra corriente para conseguir sacar las reformas presidenciales.

Se ve dificil que los opositores después que les llamaron rateros, corruptos saqueadores le den reversa para apoyar a su verdugo que manda en Palacio Nacional. Y en cambio ven viable atraer al Verde. Como dijera el clásico, hay facturas por cobrar.

FERRIS AL 20% DE CAPACIDAD CRUZAN A COZUMEL-PLAYA, RECORTARON CRUCES

De nada sirven las médidas y esfuerzos del gobierno de López Obrador y del estatal de Quintana Roo, Carlos Joaquín en intensificar la vacuna para disminuir los contagios si no se aplica mano dura para corregir a las navieras o ferris Ultramar y más que cruzan de Playa del Carmen-Cozumel-Cancún-Isla Mujeres pues recortaron, por su antojo cruces y horarios y obligan ahora congregarse multitudes en los pocos espacios para los turistas y locales.

Además de subir las tarifas sin que autoridad alguna de la SCT pueda regularlos, ahora está el riesgo de llevar como sardinas a todo el turismo y residentes que necesitan por obligación esos cruces sin alternativas.

Ayer en el de las 17 horas se observó más de 300 pasajeros en busca de poder cruzar asentados en las zonas de espera y en largas filas. Que sana distancia ni que nada, por eso el gobernador se truena los dedos porque están al borde de pasar a semáforo rojo lo que sería una verdadera tragedia para la economía. O abren más cruces o estarán condenados al contagio masivo y después no vale quejarse.

MC: PUERQUISIMA ELECCION, PELEARA CAMPECHE

En Campeche el candidato de Movimiento Ciudadano, Eliseo Fernández acusó que la elección fue puerquísima y que va impugnar a la ganadora de Morena

Hay un mínimo margen en los números y el gran jefe del partido **Dante Delgado** respaldó esa lucha que de ser revisados voto por voto, sin duda
podría dar un susto. Vamos a ver el proceso porque incluso la autoridad electoral de Campeche estaba en dudas con el PREP pues la elección dejó cifras muy parejas.

Jachavez77@yahoo.com



Uno más Uno Sección: Nacional 2021-06-09 04:57:20



A ver, ¡fuera máscaras! hablemos de la sucesión

Desde este espacio, de plano, nos hemos declarado monrealistas. A contrapelo de algunos maldicentes. Aquí no nos andamos con tapujos.

Dentro de lo cabe, estamos convencidos, no de ahora, de que el senador Ricardo Monreal Ávila será candidato a la Presidencia de la República, y punto...

Veamos. Vámonos quitando las máscaras. ¿Qué calificación puede tener doña Claudia Sheinbaum si perdió la elección en la Ciudad de México?

¿Qué calificación puede tener Marcelo Ebrard si, aunque esté trayendo vacunas, su obra maestra, la Linea 12, construida en su sexenio como jefe de Gobierno de la CdMx, se vino abajo y dejó decenas de muertos y heridos?

Vaya papelones de ambos dos a la par que juntos. Puras fallas.

Pero seamos claros. Seamos serios por una vez en nuestra miserable vida.

¿Quién ha hecho que la llamada Cuarta Transformación avance? ¿Que se concreten los cambios constitucionales que se requieren para hacer posible el proyecto de nación del presidente Andrés Manuel López Obrador?

Pues claro. Ricardo Monreal Ávila, líder de la mayoría Morena en el Senado y un reconocido negociador. Un parlamentario en toda la extensión de la palabra.

> Apostamos por Ricardo Monreal para Presidente de la República y a las pruebas me remito...

De mi se acuerdan...

Cómo dijo el prócer, ¡va mi espada en prenda, y voy por ella!

A web punto com...

Senadora Indira Kempis

Pero pasemos a otros temas senatoriales...

Resulta que en Nuevo León, una vez cantados los triunfos irrefutables de los "chavos" Samuel García, gobernador, y Luis Donaldo Colosio, a la alcaldía de Monterrey, pues nos dicen que ya es necesario un cambio de dirigencia de Movimiento Ciudadano, franquicia escriturada a nombre del veracruzano Dante Delgado.

La senadora **Indira Kempis**, una joven y talentosa mujer, es la mejor posicionada para asumir la dirigencia estatal de MC.

Esto trascendió después del triste y vergonzante papel del junior Agustín Basave, que en el nombre y el apellido lleva la fama. Unos inútiles, pero buenos pal billete.

Pero en fin. El caso es que esta joven y brillante mujer, está más que perfilada para ser la próxima dirigente de **MC** en **Nuevo León**.

Para ello cuenta con el respaldo de otra SEÑORA, muy respetable, la senadora de MC Patricia Mercado.

Kempis Martínez ha demostrado que las mujeres también tienen, además de inteligencia, capacidad de liderazgo, y prueba de ello es su preparación en derechos humanos, economía, energía, medioambiente y equidad de género, además de las iniciativas que ha impulsado.





Uno más Uno Sección: Nacional 2021-06-09 04:57:20

332 cm2

Página: 7 \$17,903.55

2/2

La senadora de la República, **Indira Kempis**, no es ninguna improvisada, es maestra en Administración Pública y Política Pública por la Escuela de Gobierno y Transformación Pública del Tecnológico de Monterrey.

Dante Delgado, viejo lobo de bar, perdón, de mar, sabe que las nuevas generaciones feministas van ocupando los lugares que los hombres, por cultura o por pentontos, no llenamos en un afán de machismo o de estupidez.

> En este caso. Igual que el de Ricardo Monreal, apostamos todo.

> > Va mi resto...







No vayas a Saltillo. Si vas corres el riesgo de no querer ya regresar a la ciudad de donde eres.

Hermoso Saltillo

o vayas a Saltillo. Si vas corres el riesgo de no querer ya regresar a tu ciudad. Hermosa población es, en efecto, mi solar nativo. Ha armonizado sabiamente su antañona belleza de ciudad colonial con sus impulsos de moderna urbe automotriz y capital industrial de primer orden. Su cielo es claro y limpio; transparente su aire. Vivimos sin el temor y sobresaltos que en otros lugares hacen que la vida cotidiana sea aventura peligrosa. Su tradición cultural es conocida en todo México. Sus instituciones educativas -el glorioso Ateneo Fuente; la benemérita Escuela Normal; la insigne Universidad Agraria "Antonio Narro"; el prestigioso Tecnológico de Saltillo- gozan de fama nacional. En cada varón saltillense hallarás un poeta, y en cada mujer una musa. Nuestra Catedral convoca al amor divino, y nuestra Alameda incita al amor humano. (Este amigo mío dice que le queda más cerca la Alameda). Si compras un sarape de Saltillo te harás dueño de todos los colores del mundo y de otros que no son de este mundo. Y mi ciudad posee los saberes de alma que se necesitan para hacer justicia a esa obra de Dios llamada cuerpo. Los vinos que da nuestra tierra son desafío a los mejores del país, y sus frutos

tradicionales -el perón y el membrillo- están como para perder por ellos el otro paraíso. En el pan de pulque de Saltillo se funden las dos nobles estirpes que están en la raíz de nuestro ser: la española y la tlaxcalteca. ¿Lugares para bien yantar? Ve al Café Viena, donde se preserva con amoroso celo la tradición fundada por don René Molina, o deléitate en "Los Pioneros" con las sabrosísimas viandas que ofrecen don Abel Silos y su laboriosa familia. Y otra ventura ha favorecido a mi ciudad últimamente: un muy buen gobierno municipal a cargo de un joven alcalde, Manolo Jiménez Salinas, quien ha contado con el apoyo de uno de los mejores gobernantes que Coahuila ha tenido: Miguel Angel Riquelme Solís. Las excelentes administraciones de ambos fueron factor decisivo para que en Saltillo ganara sin problemas la elección de alcalde un saltillense de gran calidad, el ingeniero José María Fraustro Siller, que de seguro aplicará su vasta experiencia en el servicio público, su talento organizativo y su gran calidad humana a la tarea de mantener y aumentar los logros que han hecho de Saltillo una ciudad ejemplar, habitada por gente que en el trabajo v en los valores del hogar v la familia encuentra los fundamentos

de su bienestar. Por eso te lo digo una vez más. No vayas a Saltillo. Si vas corres el riesgo de no querer ya regresar a tu ciudad... Doña Chalina asombró a sus compañeras de la merienda de los jueves cuando manifestó de pronto: "De lunes a domingo mi marido se echa dos diarios". Todas las concurrentes la miraron; unas con ojos de incredulidad, otras de admiración, las más de envidia. "Sí -confirmó doña Chalina-. El Clarín y La Gaceta"... Afrodisio Pitongo le pidió a Dulciflor la entrega de su doncellez y su virtud. Respondió ella: "Te las daré -la virtud y doncellez- dentro del matrimonio". "Está bien -se resignó el salaz verraco-. Entonces esperaré a que te cases"... Don Flacidio regresó a su casa pesaroso y cariacontecido. Le dijo a su esposa que el médico le había ordenado renunciar a la mitad de su vida sexual. "¿Y a cuál mitad renunciarás? -preguntó en tono acre la señora-. ¿A la mitad en que piensas o a la mitad de que hablas?"... Reunión de amigos en el Bar Ahúnda. Don Castalio consultó su reloj y anunció en seguida: "Me voy a mi casa. La mucama salió, y mi esposa está sola". Don Chinguetas vio la hora y declaró: "Yo también me voy a mi casa. Mi esposa salió y la mucama está sola"... FIN.





¿SERÁ?

¿Y por qué no haido?

Apropósito de la visita de la vicepresidenta Kamala Harris, si bien los medios estadounidenses celebraron el acercamiento con Guatemala y México, así como el cierre de acuerdos e inversión específica, se recordó que la vicepresidenta no ha visitado, precisamente, la línea fronteriza de México y EU desde su actual cargo. Cuestionada al respecto, la segunda al mando en la Unión Americana se mostró a la defensiva y regresó a su discurso de atacar la migración "de raíz". ¿Será?

Candil de la calle

Por cierto, los reporteros que ayer acudieron a un hotel sobre Paseo de la Reforma para cubrir las actividades de la vicepresidenta **Harris**, fueron blanco de la antidiplomacia. Quienes lograron acreditarse ante la Casa Blanca cubrieron las reuniones de la funcionaria con representantes del sector laboral y mujeres emprendedoras, aunque más interesaba la rueda de prensa programada para después de dicho encuentro. A los periodistas, sin mediar explicación, simplemente se les invitó (ordenó) a salir del hotel, porque la conferencia de Harris era solo ¡para los periodistas extranjeros que la acompañaban! No pues... gracias por la invitación. ¿Será?

El logro priista...¿de 2020?

Quien revise los datos duros de las elecciones del domingo pasado se dará cuenta que al PRI no le fue nada bien... pero poco importa cuando se pueden celebrar los logros ¡del 2020! Así lo hizo **Alejandro Moreno** *Alito* en su comunicado de agradecimiento a la militancia. Mencionó, además, los estados de Coahuila e Hidalgo, donde se renovaron ayuntamientos y diputaciones locales, respectivamente, y si les fue algo bien fue gracias a su alianza ¡con PAN y PRD! Bueno, pues también celebremos que tenemos salud, como dice el dicho. ¿Será?

Ahora sí, PAN... dulce

Dicen que al interior del Partido Acción Nacional, de **Marko Cortés**, están contentos por lo logrado durante los comicios en la zona centro del país, sobre todo en las entidades Ciudad de México, Querétaro y Puebla. Lo anterior, porque además de haber logrado la mitad de las alcaldías en la primera y la gubernatura en la segunda, con **Mauricio Kuri**, en la tercera recuperaron la capital, con **Eduardo Rivera Pérez** como candidato. Estas victorias les supo a postre. ¿Será?

Levantan la mano

¿Se acuerda de aquella organización llamada Futuro 21? Pues ya comenzaron a hacer cuentas y quieren tener un mayor protagonismo, porque con los votos obtenidos por algunos de sus miembros, como **Gabriel Quadri**, **Gabriela Sodi** y **Xavier González Girón** superan el padrón de uno que otro partido. ¿Será?



El Financiero

Sección: Nacional, política y sociedad 2021-06-09 02:05:46 308 cm2

Página: 29

\$41,770.81

1/1



CONFIDENCIAL

Zambrano se defiende

Aunque deja a su partido apenas en la línea de la supervivencia, con sólo un 3.6% de la votación nacional lograda el domingo, el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, aclaró ayer "con todo respeto" a sus ahora aliados dirigentes del PAN y el PRI que "sin el PRD no hubiera sido posible la coalición Va por México". Y, animado, fue más allá. "Tal vez si nosotros hubiéramos ido solos en esta elección habríamos logrado el doble de la votación que alcanzamos, pero ¿qué caso hubiera tenido?", dijo públicamente. Sólo por eso ya adelantó que seguirá en coalición con esos dos partidos para 2024.

Paleta de colores

Qué tino el que tuvo el presidente López Obrador para referirse a su partido como el "rojo quemado". "Guinda", le tuvieron que aclarar... Y es que con la debacle electoral que tuvo en la Ciudad de México, no indican una situación distinta a esa, un partido que se probó, se quemó y ya no gustó tanto a buena parte de los votantes.

Eréndira hace su luchita

A ver si con la inhabilitación que puso a Luis Videgaray, Irma Eréndira Sandoval, titular de la Función Pública, logra que el Presidente le ponga una palomita y, de paso, librar la tablita, pues no hace muchos días el mandatario expresó que habrá que ver a futuro qué pasa con el encargo que le dio. Se dice que dejó de mirarla con buenos ojos cuando desoyó la instrucción de no meter mano en el proceso electoral y andar muy grillera a favor de su hermano, Pablo Amílcar, durante la interna por la gubernatura de Guerrero. López Obrador dejó claro que tras la elección podría haber un análisis de piezas en el gabinete.

Reproche feminista a la Corte

Un sector de las feministas ha abierto un nuevo frente de lucha, ahora contra los ministros de la Corte. Desde el lunes llevaron al supremo tribunal un documento firmado por más de mil 100 organizaciones en el que advierten que la maternidad subrogada viola los derechos humanos y alertan que, de avalar la legalización, la SCJN se convertiría en cómplice de tratantes. Ayer, molestas con el fallo, mujeres del colectivo Las brujas del mar acusaron que "la ministra Norma Lucía Piña, quien es la principal defensora de explotar reproductivamente a las mujeres para vender a sus bebés", es de las que se negó al amparo por la despenalización del aborto en Veracruz. Fuertes acusaciones.

Aprovechando el viaje

La que quiso aprovechar la visita a México de Kamala Harris fue Basilia Castañeda. La mujer que acusó de violación a Félix Salgado denunció -en una carta dirigida a la vicepresidenta- una campaña de calumnias y criminalización desde el gobierno en su contra, lo que significa "un riesgo real para mi integridad y mi vida en México".

Hugo Éric no pierde la fe

El líder del Partido Encuentro Solidario, Hugo Éric Flores, confía en mantener el registro, pese a tener 2.73% de la votación al cierre del PREP. Sería la segunda vez que pierde el registro, pues en 2018 tampoco obtuvo el 3%. Ese partido nació en septiembre de 2020, violando leyes al tener ministros de culto en sus eventos, y en las campañas destacó por sus mensajes contra el aborto y los derechos ya ganados.

Toledo, tranqui

Quien aparentemente está despreocupado es el legislador y exdelegado en Coyoacán, Mauricio Toledo, a quien la Fiscalía a cargo de Ernestina Godoy no ha logrado desaforar para enjuiciarlo por presunto enriquecimiento ilícito. Al hecho de que el juicio de procedencia no avanzó en la Cámara de Diputados, se suma que el político ganó la elección a diputado federal por el quinto distrito de Puebla, lo que amplía su inmunidad procesal.

Ahogar penas en el 'gym'

A Víctor Hugo Romo no le quedó más que irse a... pegarle duro al "gym", como presumió en sus redes sociales, luego de la "ola" de coraje que le generó perder la alcaldía Miguel Hidalgo, y que tendrá que entregar en unos meses de vuelta al panismo.



Excélsior Sección: Nacional 2021-06-09 03:37:42

341 cm2

Página: 14 \$20,786.09

1/1



La visita

• Tal como lo hizo en Guatemala, Kamala se comprometió a ayudar al freno del flujo migratorio.

"Sí, visitaré la frontera, ya lo he hecho, saben que he pasado mucho tiempo en la frontera y estoy muy consciente de los asuntos (...) Si uno quiere enfrentar los problemas de un problema tenemos que ir al centro, el presidente (**Biden**) me pidió trabajar en las causas-raíz de la migración, es por eso que fui a Guatemala...", esto fue algo de lo que dijo **Kamala Harris**, vicepresidenta de Estados Unidos, a la prensa durante su estancia en nuestro país.

Su visita fue para anunciar otra visita. Tal como lo hizo en Guatemala, se comprometió a ayudar al freno del flujo migratorio. Con México, los temas, además, fueron seguridad, economía y migración. Tras pasar la noche en la Ciudad de México, el primer evento la llevó a Palacio Nacional, ahí firmó un acuerdo de cooperación que permita a ambos países ofrecer opciones a la región de centroamericanos en la que más urge resolver en estos términos, Guatemala, Honduras y El Salvador.



Con nosotros la agenda también tiene muchísimo más que ver con el tema de seguridad, lo decía el comunicado que enviaron desde la Casa Blanca: "Estados Unidos y

México acordaron mantener un diálogo de seguridad a nivel de gabinete para discutir una visión compartida para la seguridad. Las organizaciones criminales transnacionales no reconocen fronteras. Representan una amenaza para todos los pueblos y requieren una respuesta conjunta. Estados Unidos y México están comprometidos a trabajar juntos para reducir los homicidios y las muertes relacionadas con las drogas a ambos lados de la frontera y contrarrestar las fuerzas ilícitas que los impulsan...". Y es que aquí, el tráfico de armas de Estados Unidos a nuestro país es uno de los asuntos con varios años

en la agenda, por su papel para fortalecer a los grupos criminales en México. Y ése era un tema a subrayar en ésta, una de las pocas visitas de alto nivel tras varios meses de pandemia. Más aún con el antecedente puesto sobre la mesa por el exembajador estadunidense, **Christopher Landau**, cuando reveló hace unos meses, en una conferencia de prensa virtual, que Estados Unidos había ofrecido apoyo al gobierno de México para controlar el tráfico

de armas en las fronteras y que éste no había sido aceptado. En una suerte de presión previa a su salida de la embajada, para así retratar la situación en la que se encontraba la relación diplomática entre ambos países luego de la cercanía que se tuvo con el presidente **Donald Trump**.

Harris llegó a un México que no se incendió tras la elección, al menos, pero también vino a poner la orden en lo que respecta al cumplimiento de algunos puntos del T-MEC, por eso su reunión con líderes sindicales en favor de reformas laborales y lanzó también un guiño feminista, se dio tiempo en para reunirse con mujeres emprendedoras en las menos de 24 horas que estuvo en nuestro país. Se traza así una nueva ruta diplomática entre estos socios por múltiples factores, ojalá que en Palacio Nacional lo aprovechen y dejen de celebrar los récords en el envío de remesas.

Harris llegó a un México que no se incendió tras la elección, al menos, pero también vino a poner la orden en lo que respecta al cumplimiento de algunos puntos del T-MEC.



La Razón de México Sección: Mexico 2021-06-09 05:16:30

498 cm2

Página: 12 \$89,120.02

1/2



BAJOSOSPECHA

Seguridad, negocios y migración: en ese orden

bibibelsasso@hotmail.com

Por Bibiana Belsasso

erminando este proceso electoral, que ha dejado ver la violencia que se vive en México, y en donde se siente la presencia del crimen organizado en muchas zonas del país, llegó Kamala Harris, vicepresidenta de Estados Unidos, para reunirse con el Presidente López Obrador.

El dispositivo de seguridad con el que fue recibida Harris en nuestro país fue impresionante, un convoy de 17 camionetas blindadas que integraron la comitiva, que son traídas directamente desde Estados Unidos, para el operativo a cargo del Servicio Secreto de ese país.

Con la comitiva de Kamala Harris a nuestro país quedaron claros dos temas que les importan: la seguridad y el comercio.

La acompañaron: John S. Creamer, encargado de Negocios de Estados Unidos; Nancy McEldowney, asistente del presidente y asesora de Seguridad Nacional de la vicepresidenta; Ricardo Zúñiga, enviado especial para el Triángulo Norte; Juan González, asistente especial del presidente y director principal del Consejo de Seguridad para el Hemisferio Occidental; Michael Fuchs, asistente especial del presidente y jefe adjunto del Gabinete de la vicepresidenta; Hillary Quam, consejera para el Hemisferio Occidental; Symone Sanders, asistente adjunta del presidente, consejera principal y vocera de la vicepresidenta, y la encargada de política de la embajada de Estados Unidos en México.

Para Estados Unidos y para su seguridad, lo que pasa en México es muy importante. Ven la seguridad de México como parte de la seguridad interior.

Por eso, autoridades estadounidenses se molestaron y sorprendieron, por ejemplo, con el caso de la liberación de Ovidio Guzmán, hijo de El Chapo Guzmán, quien había sido detenido con una orden de extradición a Estados Unidos, acusado de ser uno de los principales productores de fentanilo en México por introducir esa droga a aquella nación. Y poco después, para nuestro vecino país del norte, tampoco fue bien visto que el Presidente de México desviara su camino para saludar a la madre de Guzmán Loera.

Y es que México forma parte del llamado Comando Norte, que comenzó con sus operaciones en 2002. Comprende la seguridad de Estados Unidos, que comienza desde la frontera sur de Chiapas hasta la frontera norte de Canadá, pues planifica, organiza y ejecuta la defensa del territorio estadounidense a través de los accesos por las vías terrestre, marítima y aérea.

El Comando Norte asigna a las fuerzas necesarias para ejecutar misiones, cuando sea ordenado por el presidente y el secretario de

Defensa estadounidenses.

Uno de los temas fundamentales que ha tratado Harris en México ha sido el de la seguridad y cómo opera el crimen organizado en México, los negocios y cómo se deben de honrar los contratos que se han hecho con base en los tratados y no violarlos, y también el tema de la crisis migratoria de Centroamérica.

Hace unos meses estuvo en nuestro país Juan González, enviado de Biden para Latinoamérica. Se reunió con el canciller mexicano, Marcelo Ebrard, para abordar una agenda que incluyó disminuir el tráfico de armas y de narcóticos, reducir la violencia que provoca el crimen organizado, atender las adicciones como un problema de salud pública y atacar las finanzas de las organizaciones criminales que operan en los dos países.

El Gobierno federal ha dicho que la manera de erradicar los temas de inseguridad y migración esa través de su programa Sembrando Vida, y ha solicitado apoyo de Estados Unidos para que inviertan, pero la realidad es que, para el vecino del norte, el programa Sembrando Vida no soluciona el problema de los cárteles de la droga, ni la violencia generada por el crimen organizado.

Estados Unidos busca mermar al crimen organizado a través de la desarticulación de las redes que operan en su territorio, por ello realiza operativos como el más reciente, llamado Rompeolas, con el que busca erradicar el trasiego de fentanilo que envía principalmente el Cártel de Sinaloa.

También frena las operaciones financieras a través del bloqueo de cuentas bancarias por órdenes del Departamento del Tesoro. Aquí es

donde más ha sido neutralizado el Cártel Jalisco Nueva Generación.

En el tema migratorio, y en medio de esta visita, se dio a conocer que poco más de 172 mil migrantes fueron detenidos en la frontera que comparten México y Estados Unidos, sólo en este año, incluyendo a los menores de edad que llegan sin un adulto.

Estados Unidos busca que los migrantes

no lleguen a su frontera: parte del acuerdo con México, desde el mandato de Donald Trump, ha sido cuidar las fronteras de México con Guatemala, para que los migrantes no pasen.

El día de ayer se firmó el "Memorándum de entendimiento sobre cooperación internacional entre los gobiernos de México y Estados Unidos", firmado por parte del canciller Marcelo Ebrard y John S. Creamer, encargado de Negocios de la Embajada de Estados Unidos en México.

Una especie de declaración de buenas intenciones, ante la falta de acuerdos concretos, por ahora, sobre cómo trabajar conjuntamente para contener desde el origen el flujo de migrantes de Guatemala, Honduras y El Salvador.

Mientras se realizaba este acto, la vicepresidenta envió un mensaje en Twitter en el que indicó: "Estados Unidos y México comparten historia y familia. Nuestras economías están atadas y nuestra seguridad depende unas de otras. Estoy aquí en la Ciudad de México para renovar la importante asociación de nuestra nación con México".

Y es verdad, la historia de ambos es tan estrecha, que dificilmente puede operar uno sin el otro en temas de seguridad, migración y comercio.

Ambos coinciden en el discurso, pero en la práctica existen diferencias: mientras Estados Unidos aboga por brindar una estrategia sistemática en el Triángulo Norte, México apuesta por desembolsos directos, principalmente con su programa Sembrando Vida.

Los últimos datos publicados por la Comisión Nacional de Ayuda a Refugiados (Comar) y la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación (Segob), indican que el 2021 volverá a batir récord en cuanto al paso de migrantes por territorio mexicano.

En los primeros 5 meses de este año, la Comar ya recibió 41,195 solicitudes de refugio por parte de personas extranjeras, rebasando las 41,179 que se registraron durante todo el 2020.

Además de su encuentro con López Obrador, Harris tuvo reuniones con mujeres empren-





La Razón de México Sección: Mexico 2021-06-09 05:16:30

498 cm2

Página: 12

\$89,120.02

2/2

dedoras y líderes sindicales, y se reunió con expertos laborales mexicanos, como parte de las mesas de trabajo que se acordaron en la visita a nuestro país.

Esta visita ha sido una gran oportunidad para empezar a mejorar la relación bilateral entre México y Estados Unidos. Seguramente, el presidente Joe Biden no olvida el desaire del Presidente de México, al haber tardado semanas en felicitarlo en su triunfo electoral.

Pero esta relación bilateral es fundamental.

Visita trascendental



LA VICEPRESIDENTA de Estados Unidos, Kamala Harris, llegó la noche del lunes a nuestro país, procedente de Guatemala, donde ofreció 88 mdd en apoyos.



La Razón de México Sección: México 2021-06-09 05:17:24

486 cm2

Página: 12

\$86,946.89

1/2



BAJOSOSPECHA

Seguridad, negocios y migración: en ese orden

bibibelsasso@hotmail.com

Por Bibiana Belsasso

erminando este proceso electoral, que ha dejado ver la violencia que se vive en México, y en donde se siente la presencia del crimen organizado en muchas zonas del país, llegó Kamala Harris, vicepresidenta de Estados Unidos, para reunirse con el Presidente López Obrador.

El dispositivo de seguridad con el que fue recibida Harris en nuestro país fue impresionante, un convoy de 17 camionetas blindadas que integraron la comitiva, que son traídas directamente desde Estados Unidos, para el operativo a cargo del Servicio Secreto de ese país.

Con la comitiva de Kamala Harris a nuestro país quedaron claros dos temas que les importan: la seguridad y el comercio.

La acompañaron: John S. Creamer, encargado de Negocios de Estados Unidos; Nancy McEldowney, asistente del presidente y asesora de Seguridad Nacional de la vicepresidenta; Ricardo Zúñiga, enviado especial para el Triángulo Norte; Juan González, asistente especial del presidente y director principal del Consejo de Seguridad para el Hemisferio Occidental; Michael Fuchs, asistente especial del presidente y jefe adjunto del Gabinete de la vicepresidenta; Hillary Quam, consejera para el Hemisferio Occidental; Symone Sanders, asistente adjunta del presidente, consejera principal y vocera de la vicepresidenta, y la encargada de política de la embajada de Estados Unidos en México.

Para Estados Unidos y para su seguridad, lo que pasa en México es muy importante. Ven la seguridad de México como parte de la seguridad interior.

Por eso, autoridades estadounidenses se molestaron y sorprendieron, por ejemplo, con el caso de la liberación de Ovidio Guzmán, hijo de El Chapo Guzmán, quien había sido detenido con una orden de extradición a Estados Unidos, acusado de ser uno de los principales productores de fentanilo en México por introducir esa droga a aquella nación. Y poco después, para nuestro vecino país del norte, tampoco fue bien visto que el Presidente de México desviara su camino para saludar a la madre de Guzmán Loera.

Y es que México forma parte del llamado Comando Norte, que comenzó con sus operaciones en 2002. Comprende la seguridad de Estados Unidos, que comienza desde la frontera sur de Chiapas hasta la frontera norte de Canadá, pues planifica, organiza y ejecuta la defensa del territorio estadounidense a través de los accesos por las vías terrestre, marítima y aérea.

El Comando Norte asigna a las fuerzas necesarias para ejecutar misiones, cuando sea ordenado por el presidente y el secretario de

Defensa estadounidenses.

Uno de los temas fundamentales que ha tratado Harris en México ha sido el de la seguridad y cómo opera el crimen organizado en México, los negocios y cómo se deben de honrar los contratos que se han hecho con base en los tratados y no violarlos, y también el tema de la crisis migratoria de Centroamérica.

Hace unos meses estuvo en nuestro país Juan González, enviado de Biden para Latinoamérica. Se reunió con el canciller mexicano, Marcelo Ebrard, para abordar una agenda que incluyó disminuir el tráfico de armas y de narcóticos, reducir la violencia que provoca el crimen organizado, atender las adicciones como un problema de salud pública y atacar las finanzas de las organizaciones criminales que operan en los dos países.

El Gobierno federal ha dicho que la manera de erradicar los temas de inseguridad y migración es a través de su programa Sembrando Vida, y ha solicitado apoyo de Estados Unidos para que inviertan, pero la realidad es que, para el vecino del norte, el programa Sembrando Vida no soluciona el problema de los cárteles de la droga, ni la violencia generada por el crimen organizado.

Estados Unidos busca mermar al crimen organizado a través de la desarticulación de las redes que operan en su territorio, por ello realiza operativos como el más reciente, llamado Rompeolas, con el que busca erradicar el trasiego de fentanilo que envía principalmente el Cártel de Sinaloa.

También frena las operaciones financieras a través del bloqueo de cuentas bancarias por órdenes del Departamento del Tesoro. Aquí es donde más ha sido neutralizado el Cártel Jalisco Nueva Generación.

En el tema migratorio, y en medio de esta visita, se dio a conocer que poco más de 172 mil migrantes fueron detenidos en la frontera que comparten México y Estados Unidos, sólo en este año, incluyendo a los menores de edad que llegan sin un adulto.

Estados Unidos busca que los migrantes no lleguen a su frontera: parte del acuerdo con México, desde el mandato de Donald Trump, ha sido cuidar las fronteras de México con Guatemala, para que los migrantes no pasen.

El día de ayer se firmó el "Memorándum de entendimiento sobre cooperación internacional entre los gobiernos de México y Estados Unidos", firmado por parte del canciller Marcelo Ebrard y John S. Creamer, encargado de Negocios de la Embajada de Estados Unidos en México.

Una especie de declaración de buenas intenciones, ante la falta de acuerdos concretos, por ahora, sobre cómo trabajar conjuntamente para contener desde el origen el flujo de migrantes de Guatemala, Honduras y El Salvador.

Mientras se realizaba este acto, la vicepresidenta envió un mensaje en Twitter en el que indicó: "Estados Unidos y México comparten historia y familia. Nuestras economías están atadas y nuestra seguridad depende unas de otras. Estoy aquí en la Ciudad de México para renovar la importante asociación de nuestra nación con México".

Y es verdad, la historia de ambos es tan estrecha, que difícilmente puede operar uno sin el otro en temas de seguridad, migración y comercio.

Ambos coinciden en el discurso, pero en la práctica existen diferencias: mientras Estados Unidos aboga por brindar una estrategia sistemática en el Triángulo Norte, México apuesta por desembolsos directos, principalmente con su programa Sembrando Vida.





La Razón de México Sección: México 2021-06-09 05:17:24

486 cm2

Página: 12

\$86,946.89

2/2

Los últimos datos publicados por la Comisión Nacional de Ayuda a Refugiados (Comar) y la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación (Segob), indican que el 2021 volverá a batir récord en cuanto al paso de migrantes por territorio mexicano.

En los primeros 5 meses de este año, la Comar ya recibió 41,195 solicitudes de refugio por parte de personas extranjeras, rebasando las 41,179 que se registraron durante todo el 2020.

Además de su encuentro con López Obrador, Harris tuvo reuniones con mujeres emprendedoras y líderes sindicales, y se reunió con expertos laborales mexicanos, como parte de las mesas de trabajo que se acordaron en la visita a nuestro país.

Esta visita ha sido una gran oportunidad para empezar a mejorar la relación bilateral entre México y Estados Unidos. Seguramente, el presidente Joe Biden no olvida el desaire del Presidente de México, al haber tardado semanas en felicitarlo en su triunfo electoral.

Pero esta relación bilateral es fundamental.

Visita trascendental



LA VICEPRESIDENTA de Estados Unidos, Kamala Harris, llegó la noche del lunes a nuestro país, procedente de Guatemala, donde ofreció 88 mdd en apoyos.







Mundo Kamala

esde el fin de la Segunda Guerra Mundial, la política exterior de demócratas y republicanos ha sido muy similar. Durante más de siete décadas han compartido el mismo objetivo: hacer que prevalezca un orden internacional fundado en los valores de la libertad económica y la democracia. Un arreglo que le ha permitido a Estados Unidos ampliar sus mercados y contar con aliados para enfrentar a otras potencias. Lo que los diferencia es la forma en que gestionan conflictos coyunturales.

Por eso, las propuestas de política exterior de Kamala Harris en la elección interna de 2019 coincidieron, casi totalmente, con las de los otros aspirantes, incluido Joe Biden. No se espera que, como su vicepresidenta, o como su eventual sucesora, sostenga posiciones contrarias.

Ella llegó al Senado con mucha experiencia en procuración de justicia, pero en cuestiones internacionales era neófita. En su historial de votos mostró plena concordancia con la mayoría de su grupo parlamentario. Con

ellos condenó las limitaciones a la libertad de expresión en Hong Kong; votó para bloquear la venta de armas a los saudís (por el asesinato de Jamal Khashoggi y su

involucramiento en la guerra civil de Yemen); promovió iniciativas multilaterales para conseguir una transición pacífica en Venezuela; fue a Afganistán a acelerar el retiro de las tropas americanas. Esfuerzos todos, que tuvieron magros resultados.

A pesar de estar recién llegada al Capitolio, consiguió que la integraran al Comité de Inteligencia, en donde se hizo notar por sus advertencias sobre el robo de tecnología y los peligros en el ciberespacio, particularmente, la interferencia extranjera en las elecciones.

SUS TEMAS

En sus cuatro años en el Senado sólo en tres asuntos corrió separada del pelotón. Respaldó parcialmente una iniciativa de Bernie Sanders para reducir en 10 por ciento el presupuesto de las Fuerzas Armadas, con el objetivo de invertir más en salud, educación, creación de empleos y protección del ambiente. Fue un planteamiento muy impopular, sobre todo en su estado. En California es donde habitan más familias de militares.

En cambio, molesta a los progresistas su apoyo incondicional al gobierno de Israel, en especial a su

política de permitir asentamientos de colonos judíos en la ribera occidental del río Jordán. En 2017 y 2018 causó furor cuando viajó a Tel Aviv para entrevistarse con Benjamin Netanyahu y para promover un acuerdo de cooperación sobre conservación del agua. Ella comenta que la sobrevivencia del Estado de Israel es una causa en la que cree firmemente. Desde niña iba de casa en casa, con la famosa cajita azul, solicitando donativos para el Fondo Nacional Judío.



El Financiero Sección: Mundo 2021-06-09 01:34:03

312 cm2

Página: 23 \$42,355.03

2/2

La otra cuestión que la separa de sus correligionarios es su radical rechazo a los tratados de libre comercio. A pesar de las recomendaciones de Dianne Feinstein (la otra senadora de California y su mentora política) votó en contra de la aprobación del T-MEC, por considerar que sus capítulos laboral y ambiental son insuficientes. Es un reflejo de su compromiso con los granjeros del Medio Oeste, que son clave en las elecciones presidenciales. Sin duda intervendrá a su favor en las reclamaciones que hagan.

Al igual que Biden, considera que Estados Unidos debe liderar la lucha para detener el cambio climático. En su libro Las verdades que nos sostienen, hace ver que el descuido de los temas ambienta-

les produce hambre y pobreza; genera tensiones e inestabilidad; se convierte en un riesgo para la seguridad nacional. En particular, cree que hay que acelerar la transición a energías limpias con acciones como financiar la introducción de vehículos eléctricos, acabar con los subsidios a los combustibles y, sobre todo, cerrar las plantas de generación que usan carbón.

Siendo hija de extranjeros, es natural que sea sensible al complejo problema de la migración irregular. Como procuradora convino en declarar a San Francisco como ciudad-santuario y se negó a cooperar con la detención de indocumentados. Como senadora, se opuso a la militarización de la frontera y secundó iniciativas para evitar la detención de niños y de mujeres embarazadas. Está de acuerdo con el presidente en hacer permanente el programa DACA y en ampliar el número de refugiados y profesionistas que se admiten anualmente.

Como buena abogada, cree que para frenar la emigración en Centroamérica se necesita, además de crecimiento, estado de derecho para erradicar las violaciones a los derechos humanos, la violencia y la corrupción.







Sale un discreto marido de Lafourcade.

::::: Muy escondido lo tenía Natalia Lafourcade, quien no suele hablar públicamente de su vida privada pero esta vez, en una pregunta sobre si es vegana, dijo en sus storiies: "Quisiera, poco a poco vamos haciendo el cambio. Mi marido ya es vegano". La respuesta sorprendió no por sus elecciones alimentarias sino por confirmar su estatus de mujer casada o vida en pareja, luego de que se le atribuveran varios candidatos.



Natalia Lafourcade

M'Balia y Kalimba coinciden con las parejas.

::::: M'Balia y Kalimba son hermanos y comparten el nombre de sus parejas. De manera precavida el cantante compartió que por el momento está muy feliz con una nueva novia que se llama Alejandra, lo extraño es que el novio de M'Balia, quien varios de sus seguidores señalan que es una persona de la comunidad LGBT, se llama Alejandro. La cantante de manera nerviosa se limitó a decir que también está feliz con su pareja.





Latin Lover está en forma a sus 53 años.

EL UNIVERSAL

::::: ¿Se puede estar en forma después de los 50 años? La respuesta es Latin Lover. Así es como el conductor presume su cuerpazo y aprovecha para promocionar su marca de suplementos alimenticios en sus redes sociales porque como explica "siempre lo he dicho, que el secreto está en las ganas" y qué mejor ejemplo que sus músculos a los 53 años. El luchador que dio vida al profesor Zobek, en la película ROMA, nació en la ciudad de Monterrev, en 1967.





BAJO RESERVA

¿A Kamala se le pegan las mañas de la mañanera?

:::: El equipo de la vicepresidenta de Estados Unidos, **Kamala Harris**, cometió ayer una pifia que se pareció mucho a la estrategia seguida por Palacio Nacional para darle voz a aplaudidores en vez de a periodistas



Kamala Harris

reales en la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador. En una de sus reuniones con medios, le dieron la palabra a María Fernanda Reyes "reportera de Univisión", quien lo primero que hizo fue alabar a Harris y decirle que había votado por ella. Pero resulta que la mujer no es periodista ni trabaja para

Univisión, sino que era una de las "emprendedoras" con las que se había reunido momentos antes. ¿Simple gazapo o en su breve paso por México ya aprendieron algunas de las mañas utilizadas en las conferencias mañaneras del Presidente?

El regreso de los chapulines

:::: Sin haber podido pegar el brinco, legisladores y legisladoras que se separaron de su escaño para competir en las pasadas elecciones comenzarán su regreso al Sena-



Claudia Anaya

do. Entre ellos están: el polémico guerrerense Félix Salgado Macedonio, la zacatecana Claudia Edith Anaya Mota y la nayarita Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, quienes intentaron, sin éxito, gobernar sus estados. También regresa Minerva Hernández Ramos, quien coordinó la campaña de su partido al gobier-

no de Tlaxcala; **Verónica Delgadillo Gar- cía**, que estaba en tareas electorales de su partido MC y **Juan Zepeda**, quien fue derrotado en la contienda por la presidencia municipal de Neza. Así pues, con las patas rotas por el fallido salto, regresan a sus escaños a padecer, otros tres años, de la sufrida vida de senador de la República.

Morena vive una guerra fraterna

:::: En donde hay una guerra fraterna, como diría la secretaria de Cultura, **Alejandra Frausto**, es en Morena. A través de distintas redes sociales hermanos morenistas se mandan mensajes para buscar culpables de



Ricardo Monreal

las derrotas del domingo pasado. Ello ha ocurrido con algunos que han empezado a culpar al senador **Ricardo Monreal** por la derrota en la alcaldía Cuauhtémoc, en la Ciudad de México, la cual perdió **Dolores Padierna**. Incluso a la propia doña Dolores ya le dio por señalar al senador. Nos hacen ver que entre hermanos more-

nistas no debiera haber pleitos por determinar quién fue el culpable de la debacle, pues el primer morenista del país ya lo dejó claro: La culpa es de los ciudadanos que se dejaron influenciar por el bombardeo informativo de los medios de comunicación que critican a la autollamada Cuarta Transformación y al actual gobierno. Esa sí es una guerra fraterna.





Congreso local pide atender las unidades habitacionales

ARTURO R. PANSZA

Para atender a las unidades habitacionales con mayor rezago social, el Congreso de la Ciudad de México solicitó a la administración local y a la Procuraduría Social (Prosoc), así como a los titulares de las 16 alcaldías, se emprenda un programa integral en bien de los más de 3.5 millones de personas que residen en las mismas.El Poder Legislativo local consideró prudente que la Prosoc promueva, al haber pasado el proceso electoral, sus convocatorias de servicios y programas para facilitar los trámites en beneficio de los conjuntos habitacionales.

A solicitud de la bancada de Morena, urgió a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) brindar patrullaje preventivo en las inmediaciones de las unidades habitacionales, así como realizar programas de prevención del delito. Para los representantes populares es importante realizar convenios de colaboración con las ló alcaldías y condóminos, para facilitar la atención de servicios.

Se solicitó a la Prosoc, a la Secretaría de las Mujeres y al Instituto de la Juventud de la Ciudad de México. efectuar las gestiones necesarias para establecer programas sociales, en el ámbito de su competencia, con el objetivo de abatir el rezago social. Al respecto, el diputado morenista Miguel Ángel Macedo Escartín, dijo que para atender de manera integral y con visión de derechos humanos a las unidades habitacionales con mayor rezago social y urbano, se requiere que la Prosoc, las 16 alcaldías y otras instancias de la administración pública local.



Morena pidió a varias instituciones facilitar los trámites /FOTO: ADALBERTO VILLASANA





Morena gana, Sheinbaum pierde

a elección del domingo deja múltiples lecturas de consecuencias inmediatas y futuras. A partir de la consolidación de Morena en los estados del país, un nuevo equilibrio en la Cámara de Diputados entre dos coaliciones, y una capital donde la izquierda pierde el control en más de la mitad de las alcaldías, se puede concluir que todos perdieron y ganaron algo, pero que rumbo al 2024 dejó a varias personas heridas de muerte en el campo de batalla de la política mexicana.

LFINANCIERC

Andrés Manuel López Obrador debe estar satisfecho con la expansión de su proyecto de nación a más de diez estados. Las y los candidatos que eligió le dieron buenos resultados para ganar entidades donde la nomenclatura de la 4T comenzará a trabajar rumbo al 2024 y desarrollar una estructura operativa muy parecida a lo que alguna vez desarrolló el PRI, al tener presencia en casi la mitad del país. Para el presidente, estos triunfos son clave para apuntalar a su sucesor, dentro de dos años y medio cuando inicie la campaña electoral.

Mario Delgado cumplió con sus objetivos como líder de Morena, lo que suma buenos dividendos para el grupo político que impulsa la candidatura del actual canciller, rumbo a las presidenciales. Para Ebrard fue un triunfo oportuno, ya que más allá de los conflictos administrativos que pronto deberá enfrentar, se cuelga la etiqueta de que, en elecciones, su equipo sabe ganar. Supo concretar la alta simpatía que hay en el país por Andrés Manuel, para traducirlo en votos y en candidatos ganadores.

Morena mantendrá con sus aliados la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados, lo que, a pesar de haber perdido curules en este poder, seguirá suministrando el mismo peso e influencia. Es decir, aunque pierde gana. En esta nueva conformación, Movimiento Ciudadano, uno de los ganadores en esta elección, será el fiel de la balanza entre ambas alianzas que ya afilan las espadas. Incluso, si Morena les seduce, podrían alcanzar la mayoría calificada, es decir, controlar dos terceras partes de la Cámara para aprobar cambios en la Constitución de gran calado. Buenos o malos, eso ya es otra cosa.

En la Ciudad de México sucedió algo inesperado, porque mientras que en el país y en la Cámara de Diputados, Morena se impuso, en la capital se des-

moronó. En el corazón político de la izquierda, donde floreció cuando las diversas corrientes se fusionaron alrededor del PRD. permitiéndoles ser competitivas y consolidarse dentro de las estructuras políticas en México, ahora, con esta derrota, podría ser el inicio de la involución. Si no se reconstruyen, autocritican y ajustan la visión y objetivos políticos del partido, podrían naufragar dentro de tres años a nivel nacional. La CDMX podría ser el inicio de un tumor que se expanda a un país, hoy día, conquistado.



La capital es un mundo donde confluyen muchas ciudades. Hay alcaldías más grandes y pobladas que países europeos. Hay diferencias sociales que ofenden, y al mismo tiempo, un desarrollo que enorgullece. Es un lugar que entre el caos y la divinidad

sucede de todo. Ofrece oportunidades, pero también miseria, rencor y marginación. Puedes obtener una maestría en alguna de las mejores universidades del mundo, pero también una entre sus inclementes calles.

Esta derrota estrepitosa preocupa en varios sentidos. En primer lugar, nos obliga a preguntarnos si no es el inicio del desgaste de la "izquierda actual". Es decir, que ese proyecto que se consolidó en 1989 haya llegado a su fin y se requiera de un cambio sustancial. Las acciones progresistas en la capital son lo que más se anhela, y donde los actores políticos asuman que la capital debe ser de primer mundo en todos los sentidos. Primero el PRD y después Morena no han logrado concretar esa expectativa. Al contrario, se encapsularon en luchas intestinas de tribus, corrupción e inacción.

Es una de las ciudades del país, más abiertas, informadas y donde se construye el debate público de manera más vigorosa. Se encuentran los tres poderes del Estado mexicano y confluyen centros de investigación y pensamiento. Aquí todo se ve, se investiga y se juzga. Pareciera ser que el exceso de confianza de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, de apearse en la popularidad del presidente, y en un liderazgo que se centró en

complacer al inquilino de Palacio Nacional, y no en gobernar decididamente a partir de sus principios políticos, le cobró una

fuerte factura con los habitantes de la capital.

432 cm2

El Financiero

Sección: Opinión

2021-06-09 01:53:02

Gran parte de la responsabilidad de la derrota en la CDMX, también la tienen las y los alcaldes de Morena, quienes se han encargado de seguir circulando entre tribus internas, cooptar a sus grupos de interés con dádivas y operar entre el regalo y el apapacho para así mantenerse en el poder. Los que se mantienen, son esos conspicuos políticos locales, que se saben mover entre tianguistas, ambulantes, zonas populares, para conquistar triunfos que reparten entre sus fieles acólitos, quienes apenas saben qué significa "socialdemocracia".

Claudia no fue capaz de construir una nueva narrativa, donde más allá de las catástrofes como la de la Línea 12 del Metro, y la inconcebible permanencia de la directora de este sistema de transporte, debió comprender que, quien gobierna la Ciudad de México debe de tomar las riendas del progreso, libertades, transparencia, y no del pragmatismo y el dictado que se imponga desde Palacio Nacional. Gobernar es también saber ser contrapeso, y al parecer, eso lo olvidó.

Sheinbaum, una mujer de altos vuelos, se dejó cortar las alas por la lealtad al presidente y dejar de pensar en su visión, proyectos y capacidad. Esta pérdida de la CDMX le coloca la etiqueta de que no podrá ganar la elección presidencial. El presidente, pragmático, al fin y al cabo, apoyará a quien le dé el triunfo, y no sólo las lealtades.





Abren resultados negociación, afirma diputado

Celebra Porfirio simetría política

GUADALUPE IRIZAR

El nuevo equilibrio político derivado de los resultados electorales del domingo abre la puerta a la negociación y a los acuerdos, señaló Porfirio Muñoz Ledo.

"La distribución del poder abre la posibilidad de diálogo entre todas las fuerzas. En este momento nadie tiene la mayoría absoluta ni la mayoría calificada de dos tercios. Ninguna coalición tiene posibilidad de aprobar reformas constitucionales sino mediante acuerdos", expuso.

El diputado federal morenista agregó que también cambian las condiciones en la segunda mitad de gestión del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Se desvanece la posibilidad de que hubiera una segunda mitad de Gobierno autoritario", apuntó.

El ex presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados consideró que el diálogo entre las diferentes fuerzas políticas, a partir de la nueva distribución de la representación popular, facilita acuerdos sobre propuestas económicas y una eventual reforma social.

Destaca ex líder de San Lázaro que ningún partido tenga mayoría

Para Muñoz Ledo, las elecciones del domingo muestran la desigualdad en México, y citó los resultados en la Ciudad de México

"En el mapa de la ciudad, de un lado están los pobres

y del otro las clases medias altas", indicó.

"Ya se debería superar la época de las ayudas sociales, de las políticas clientelares. Hay que pasar a la época de los derechos universales", agregó.

"¿Cómo sería? Cambiando la operación de los sistemas sociales y subiendo el monto de lo que es general, como son los salarios mínimos, y el ingreso básico universal, idea compartida por varios partidos políticos".

Cuestionado sobre los resultados electorales de Morena, Muñoz Ledo destacó que si se confirma su triunfo en 11 de 15 gubernaturas en disputa, contribuirá al nuevo equilibrio del país.

"Contribuye a los equilibrios en la medida en que había mucho poder territorial de otros partidos y estos resultados conducen a un equilibrio para un lado y para otro", contestó.

AVANCE FEMENINO

Tras subrayar el avance de las mujeres en cargos de elección popular, celebró que las fuerzas políticas hayan postulado a candidatas que resultaron ganadoras.

"Lo importante son las mujeres gobernadoras. Sólo estaban Claudia Sheinbaum y Claudia Pavlovich. Ahora quedan ellas y seis mujeres más", indicó.

Además, consideró que las condiciones están dadas para que una mujer pueda ser Presidenta.

"Yo quiero afirmar de nuevo lo que vengo diciendo desde el principio del sexenio, y ahora tiene un amplio campo de realización y muchas posibilidades de concreción, que es que la próxima Presidenta de México debe ser mujer", agregó.





Reforma Sección: Nacional 2021-06-09 03:59:55

305 cm2

Página: 5 \$86,495.51

2/2

"Debemos estar preparados para ello y verlo como una prioridad nacional, porque sería la más grande acción afirmativa que pudiera haber en favor de las mujeres, que la jefa de Estado sea mujer. Es muy importante y ya se han dado las condiciones para ello", consideró Muñoz Ledo.



Porfirio Muñoz Ledo, diputado federal morenista.

